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ХЛЕБ ПОШЕЛ!
КОЖЕВНИКОВО. (По

телефону). Вчера к Воро- 
новскому хлебоприемному 
пункту Кожевниковского 
района подъехала первая 
автомашина с зерном ново
го урожая. Ее привел из 
Ерёстнинской бригады кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС шофер В. И. Боб
ров. Он и получил первую в 
области квитанцию за сдан
ный хлеб.

Закончив обмолот горо» 
ха, механизаторы колхоза

вывели на поля около 30 
зерноуборочных комбайнов. 
Началось прямое комбай- 
нироваиие озимой ржи.

С первого дня хорошие 
темпы набрали .комбайнеры 
Ерестнинской бригады кол
хоза. На' счету у В. Е. Слав
кина на вчерашний день 
было 112 центнеров намоло
ченного зерна. Почти столь
ко же у комбайнеров Н. В. 
Салко и П. В. Жульева.

Жатва набирает темпы.
С. ДМИТРИЕВ.

С О Р Е В Н У Ю Т С Я  Ж И В О Т Н О В О А Ы

Из отстающих — в лидеры
в  Крнвошеинском райо

не уже привыкли к тому, 
что Егоровская ферма сов
хоза «Петровский» обычно 
занимает в социалистиче
ском соревновании среди 
животноводческих ферм од
но из последних мест.

Но теперь дела на ферме 
пошли в гору. По итогам 
работы животноводов за два 
месяца пастбищного перио-

П Е Ж Н Ш Л ]

ДЕЯ ХОРОША,
НО ГДЕ КОНТРОЛЬ?

в  хозяйствах Шегарского 
района началась уборка си
лосных культур. Сейчас за
дача механизаторов — уб
рать их быстро и без потерь. 
На многих фермах закладка 
силоса идет быстры.ми тем
пами при хорошем качестве.

Мы побывали на Ана- 
стасьевской ферме совхоза 
«Ш егарский». Здесь хорошо 
подготовились к уборке си
лосных культур. Силосные 
комбайны водят опытные ме
ханизаторы Виктор Филип- 
чук н Степан Косинский. Им 
предстояло убрать 50 гек. 
таров подсолнечника в сме
си с горохом. Работу эту 
они вот-вот закончат и пе
рейдут на кукурузные поля.

Трудятся здесь добросове
стные, знающие свое дело 
люди. Виктор Филипчук, на. 
пример, на силосном ком
байне работает седьмой се
зон. Он механизатор-кукуру
зовод, так что силосные 
культуры сам сеет, обраба
тывает и убирает.

Поля убраны чисто, ни
где не увидищь потерь. Не 
увидишь их и на дороге, ве
дущей к траншее; шоферы 
на вывозке зеленой массы 
подобрались не менее опыт
ные, чем комбайнеры. Тон в 
соревновании задает А. Ф. 
Бурачевский. При норме 24 
тонны он ежедневно выво
зит к траншее по 3 0 —-35 
тонн зеленой массы.

Совсем другое впечатле. 
ние остается после того, как 
побываешь на Маркеловской 
ферме совхоза «Россия», 
■убирают здесь, как и на 
Анастасьевской ферме, тот 
же подсолнечник в смеси с 
горохо,м. Бросается в глаза 
масса недостатков.

Почти весь горох остается 
на стерне. Дело в том, что 
уродился он низкорослый, 
к тому же опал. Убирать та
кой горох нужно было рань
ше, но управляющий фер
мой Н. А. Середа упустил 
время.

Но, казалось бы, раз вре
мя упущено, его нужно на
верстывать, чтобы свести 
потери к минимуму.

Здесь создан сборный от
ряд по заготовке силоса. 
Для этого объединили. 5 ком
байновых агрегатов. От
ряд должен работать по
очередно на Маркелов
ской и Гынгазовской от
делениях. Он приступил к 
делу, но... работа продви
гается, что называется, в 
час по чайной ложке. Пять 
комбайнов за четыре дня 
убрали меньше 30 гектаров 
— лишь пятую часть пло
щади. А  впереди ведь еще 
уборка подсолнечника на 

' гьгнгазовских полях, кукуру
зы в обоих отделениях.

Один из пяти комбайнов 
оказался неисправным: нет

уловителя, л часть массы 
падает на землю.

— Уловитель дома лежит, 
забыл захватить, — оправ
дывается механизатор гов. 
Черногривов.

Не на высоте и дисцип
лина труда. Работу начи
нают, когда захотят, конча
ют рано. Спрашивается, по
чему такая безответствен. 
ность?

Ларчик открывается про
сто. Ни управляющий Гын- 
газовским отделением Г. С. 
Аверков, ни управляющий 
Маркеловским отделением 
Н. А. Середа на полях не 
появляются. Г. С. Аверков 
считает, что раз поля марке- 
ловские, то пусть и работу 
на них контролирует марке- 
ловский управляющий. А 
Н. А. Середа, видимо, на. 
деется на Г. С. Аверкова.

Хоршее дело—групповой 
метод. О его преимуществах, 
говорить излишне, он изве
стен всем. И очень правиль
но, что комбайны из мелких 
бригад собраны в один от
ряд. Но хорошую идею и за
губить можно, если отнес
тись к ее осуществлению 
■формально. Нужно немед
ленно взять под контрюль 
групповой метод работы 
комбайнов.

А. ХАРДИКОВ,
Б. АРБАТОВ,

наши нештатные кор
респонденты.

да Егоровская ферма заняла 
первое место.

Согласно обязательству, 
доярки фермы должны бы
ли за эти два мес:яца надо
ить от каждой фуражной ко
ровы по 700 килогра.ммов 
молока. Результат по фер
ме — на 6 килограммов 
больше. Сейчас доярки на
даивают по 12 килограммов 
и более, а К. П. Козырская 
и А. Ф. Суценко — по 13,5 
килограмма молока от каж
дой коровы.

На ферме организована 
круглосуточная пастьба

скота, причем пасется скот 
по загонной системе. Сей
час дойному стаду выделе
но 70 гектаров клеверной 
отавы.

Хорошо идут дела у па
стухов М. И, Непомнящих 
и А. Ф. Никулина. Они за
нимают первое место в со
циалистическом соревнова
нии среди пастухов района. 
Средний надой по их гурту 
от коровы — 12,8 кило
грамма молока. За высокие 
производственные показате
ли в июле оба пастуха по
лучили денежные премии.

Н. САСЬКОВ.

НА ПРОМЫШЛЕННОЙ ПЛОЩАДКЕ
Животноводы совхоза 

«Зырянский» Зырянского 
района брали слово полу
чить в летний период на от
корме молодняка крупного 
рогатого скота суточные 
привесы по 800 граммов на 
голову. Слову своему они 
верны. Недавно подведены 
итоги работы животноводов 
за июль. Суточный привес 
на голову составил около 
килограмма. Причем 90 
процентов животных, пред
назначенных. для отправки 
на мясокомбинат, оказа

лось высшей упитанности.
Все откормочное пого

ловье скота в совхозе со
держится на промышленных 
площадках. Особенно хоро
шо освоили технологию 
ухода за животными на про
мышленном откорме скот
ницы Р. Акшинская, В. Ви
нокурова^ . М. Чикова, 
звеньевой О. Кикас. Каждое 
из 400 животных, которых 
они обслуживают, прибыва
ет за три месяца в весе на 
80— 90 килограммов-

В. ЯКОВЛЕВ.

ВО П РО С Ы
ГОСУДАРСТВЕННОЙ
ВАЖНОСТИ

В Кремле 7 августа состо
ялось заседание комиссий 
по народному образованию, 
науке и культуре Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР.

Обсуждались вопросы бо
льшой государственной важ
ности— о состоянии подго
товки специалистов по эко- 
нодмике в высших и средних 
специальных учебных заве
дениях и об улучшении ис
пользования музеев и па
мятников культуры в вос
питании трудящихся. Вел 
заседание председатель ко
миссии С. П. Трапезников.

Члены комиссии заслуша
ли доклад первого замести
теля министра высшего и 
среднего специального обра
зования СССР Н. Ф. Крас
нова.

В нашей стране Ко.ммуни- 
стической партией и Совет
ским правительством осуще
ствляются крупные меры'по 
повышению экономической 
эффективности обществен

ного производства. В этом 
году в стране завершается 
перевод на новую систему 
планирования и экономичес
кого сти.мулирования всех 
промышленных предприя
тий. Переходят на новую 
систему совхозы и строи
тельные организации.

Успешное осуществление 
хозяйственной реформы ста
вит вопрос о значительно.м 
улучшении подготовки кад
ров экономистов высшей и 
средней квалификации и 
обеспечении ими отраслей 
народного хозяйства и орга

нов государственного управ, 
ления.

В последнее время, как 
отмечалось на заседании, 
расширилась сеть высших и 
средних специальных учеб
ных завейе!1ий, увеличились 
выпуски специалистов-эко- 
номистов.

В 1968— 1969 учебном 
году подготовка эконо.ми- 
стов осуществляется в 34 
экономических и инженер

но-экономических вузах, в 
326 техникумах, на 200 
экономических факульте
тах и отделениях универси
тетов и других высших учеб
ных заведений.

Несмотря на увеличение 
выпуска специалистов с 
высшим и средним эконо
мическим образованием, пот
ребности отраслей народного 
хозяйства в них не удовлет
воряются.

Интересные материалы о 
ссютоянии подготовки эконо
мистов были приведены в 
сообщении руководителя 
группы депутатов, готовив
ших этот вопрос для комис
сии, А. Г. Хрипковой. Поло
жение дел изучалось в Ук
раинской, . Белорусской и 
Казахской республиках, в 
Пензенской, Иркутской, Че
лябинской и других областях 
Российской Фе,дерации.

В целях дальнейшего 
улучшения подготовки спе
циалистов в области эконо
мики в высших и средних 
специальных учебных заве
дениях комиссия приняла 
ряд конкретных рекоменда
ций.

По второму вопросу ко
миссия заслушала доклад

заместителя министра куль
туры СССР В. И. Попова.

) В нашей стране сейчас ра
ботает 1.122 государствен
ных музея. Многие из них 
являются крупнейшими на
учно-просветительными уч

реждениями. В минувшем 
году музеи посетило 93 
миллиона человек. Своей 
работой музеи добились бо
лее глубокой и последова
тельной пропаганды револю
ционного наследия.

Проводятся встречи с ве
теранами партии н труда, 
героями гражданской и Ве
ликой Отечественной войн, 
походы по историческим ме
стам. В связи с по<дготовкой 
к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина заметно 
возросло количество экскур
сий в музеи.

Депутаты С. А. Ефремов. 
И. В. Краоильщикова, Е. И. 
Брылина, К. Муртазаев и 
другие в своих сообщениях 
отметили, что работа многих 
музеев порой не отвечает 
возросшим требованиям на
селения к изучению револю
ционного прошлого нашего 
народа.

На заседании подчеркива
лось, что сеть музеев в стра
не развивается медленно, 
серьезного улучшения тре
бует материально-техниче
ская база музеев, не решена 
проблема подготовки кадров. 
Исполнительные кол1итеты 
местных Советов депутатов 
трудящихся мало уделяют 
внимания работе музеев и 
не всегда оказывают им не
обходимую помощь.

Комиссия приняла ряд 
рекомендаций, направлен
ных на дальнейшее улучше
ние работы музеев в воспи-' 
та НИИ трудящихся.
В работе комиссии приняли 

участие заместитель Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР А. М. 
Клычев, Председатель Сове
та Союза Верховного Совета 
СССР И. В. Спиридонов, 
ответственные сотрудники 
ЦК КПСС, Президиума В»о- 
хоБного Совета СССР. Сове
та Министров СССР, пред
ставители министерств н ве
домств.

(ТАСС).

КОСАРИ НАДЕЖНЫЕ
Хороши у нас травы за 

озером Подкова, недалеко от 
деревни. Здесь мы и ведём 
зеленую жатву. На луга* 
стреконут тракторные агре
гаты с косилками. Ими уп
равляют опытные механиза
торы.

Тракторист А, В. Оберт в 
прошлом году скосил за се. 
зон около 900 гектаров трав 
вместо 500 гектаров по зада
нию и в соревновании коса
рей совхоза занял первое ме
сто. Нынче он также трудит
ся по-удариому.

Второй агрегат возглавля
ет опытный механизатор 
В. Я. Цурганов.

Темпы сенокоса на ферме 
с каждым днем возрастают.

Ф. СОКОЛОВ, 
управляющий Могильно- 
иысовской фермой сов
хоза «Чажемтовский» 
Колпашевсвого района.

иш ж и д 1т о п т 1 1 М .и .и пшд 1.в д . и 1  ■ »
Павел Михайлович Бай- 

гулов — механизатор пш- 
pioKoro профиля. В колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября Шегарского райо
на он известен как мастер 
своего дела, в совершенст
ве владеющий всеми видами 
еельхозмапган. Зимой он 
преподает на механизатор
ских курсах (ньгаче сделал 
пятый вьшуск), а в осталь
ное время — на самых от- 
ветствевных работах.

Под руководством П. М. 
Байгулова ремонт зерновых 
комбайнов в колхозной ма
стерской закончен еще 15 
1т л я . Сейчас механизатор 
готовит боксы для ремонта 
техники осенью.

Фото в. Назина.
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ЗТОГО не БЫЛО ̂ на карте 
ОБласти

ЧЕРТЫ ЗАВОДСКОГО
ПРОФИЛЯ

Красноармейская улица 
не очень широка почти на 
всем своем протяжении. 
Лишь у завода математиче
ских машин она вдруг рас
ширяется и простирается 
дальше, привольная и про
сторная.

в  тесной заводской про. 
ходной юноши и девушки 
«атакуют» крохотный каби- 
нетик, в котором сидит ин
спектор по кадрём. Ему, а 
следовательно и заводу, не 
нужны люди «с  бора по со
сенке».

— В нашем цехе всего 
три человека без десятилет
ки, — говорит начальник 
сборочного иеха Виталий 
Михайлович Петровский. — 
Треть рабочих учится в ин
ститутах, свыше 100 чело
век имеют высшее и сред
нее техническое образова
ние. ,

Да, на заводе тяжело ра
ботать тем, кто не желает 
думать и учиться. И вузов. 
ски.м дипломом здесь никого 
не удивишь, не скажут: 
«Пожалуйста, заступайте 
начальником участка или 
цеха». В основных щехах 
завода инженер в должности 
рабочего не слишком боль
шая редкость. «Специфика», 
— говорят матмашевцы. Ко
нечно, с одной стороны это 
так.

Мы идем с В. М. Петров
ским по цеху. За столами 
сидят монтажники. Они на
чиняют полупроводниками, 
конденсаторами, разноцвет

ными проводами блоки буду, 
щих вычислительных ■ ма
шин. Схемы даже отдельных 
блоков кажутся непосвя
щенному китайскими иерог
лифами, как не верти голо
вой, понять что к чему мож. 
но, лишь имея специальные 
знания. «Мозги» изготовляе
мых на заводе машин мгно
венно соображают то. на 
что нормальному человеку 
потребуются дни, недели, 

а может быть, и месяцы.
Когда бываешь на заводе 

математических машин, не
вольно вспоминаешь: на ме
сте этих светлых многоэтаж
ных корпусов расстилался 
пустырь. Всего несколько 
лет назад. И время от вре
мени шагали мимо люди на 
смотр лошадиных .ипоста
сей, к ипподро.му. Не ведали 
они, что «Меккой думаю
щих» скоро станет этот пу
стырь, что в одной из лабо
раторий политехнического 
института уже начали на
ступление, уже ломают го
ловы не над заездами лоша
дей. а над подъездами к пу
стырю.

— Нас было десять чело
век. Все — конструкторы, 
— рассказывает Анатолий 
Михайлович Афонин, заме
ститель главного конструк
тора завода. — Арендовали 
помещение у политехников. 
Разработали электронные 
схемы для авто.мобильной, 
для лесной и для других от
раслей . промьпнленности.

Практическое воплощение 
эти схемы частично нашли 
после организации механи
ческого и монтажно-сбороч
ного участка в по.мещениях, 
арендуемых у заводов ма. 
номегрового и «Сибэлектро- 
мотора».

— Завод родился в июле 
1960 года, — сказала Тама
ра Павловна Мозгун, сейчас 
работающая в отделе труда 
и зарплаты. — Я была та
бельщицей. Людей насчиты. 
валось около 30 человек, но 
они работали в разных ме
стах города. Вести табель
ный учет было трудно. Пер
вую продукцию, яо.мню, от
правляли на грузовике. Все 
во главе с директором соб
рались и глядели на грузо
вик. После такого события 
у всех настроение подня
лось.

— Особенно радовался 
директор, — продолжает 
А. М. Афонин. — Ведь пер
вая продукция хранилась в 
его кабинете. Подходы к 
столу освободились. Или 
еще штрих тех дней. С боль- 
ши.ми трудностями собрали 
сложное электронное устрой
ство. В инструкции для со
лидности написали: «Транс
портировать в мягкой упа
ковке». Легко написать, а 
где найти мягкую упаковку 
и что она из себя представ
ляет? Отправили в обыч. 
ном мешке.

Но как бы там ни было, 
уже в 1961 году завод пере
селился на пустырь, где 
появилось первое здание. В

этот год воодушевленный 
новосельем заводской кол
лектив сумел изготовить из
рядное количество прюдук- 
ции. Сейчас с подобным объ
емом матмашевцы справляв 
ются за месяц.

В последующие годы са
мый юный производствен
ный коллектив То.мска «за
говорил басом». Темпы ро
ста были стремительны. На
чальник планового . отдела 
С. А. Нигровский может по
казать специальную тетра
дочку, где по годам выписа
ны почти все показатели хо
зяйственной деятельности. 
Например, среднегодовой 
прирост производительности 
труда составляет 17,8 про
цента. Это намного выше 
прироста производительно
сти труда во всей промыш
ленности области. Такие 
темпы коллектив сумел со
хранить и до сегодняшнего 
дня.

Они поражают н потому, 
что производственные пло

щади в последние два- 
три года не увеличились ни 
на один метр, и потому, что 
номенклатура изделий бес
престанно и в значительных 
размерах обновляется.

— Сегодня наша машина 
считается новой, завтра она 
уже устарела, — говорит 
главный конструктор заво
да Владимир ■ Леонидович 
Буров. — Мы не .можем ос

тановиться— это значит от
стать даже от среднего 
уровня нашей отрасли. По
этому каждый год на чет

верть меняем наш ассорти
мент. Только при таком ус
ловии мы можем идти в 
такт с жизнью.

Очевидно, • поражаться 
можно лишь до тех пор, по
ка не познакомишься с пла
нами и делами технических 
служб предприятия. Они 
нацелены на ликвидацию 
ручных операций, которые 
свойственны для_ всей отрас
ли. Вернемся в тот же сбо
рочный цех, где начальни
ком В. М. Петровский. В 
1967 году производственные 
процессы в цехе лишь от
даленно напоминали поточ
ную систе.му. Монтажники 
каждый в отдельности вы
полняли все заготовитель
ные и основные операции. 
Благодаря механизации це
ховой коллектив без суще
ственного увеличения своей 
численности создал загото
вительный участок, освобо
дивший монтажников от обя
занности обеспечивать са
мих себя полуфабрикатами.

Сегодня Петровский с 
удовольствием ведет к пер
вому в цехе конвейеру, где 
изготавливаются модули — 
части для универсальных 

вычислительных машин. 
Здесь создан максимум 
удобств для работниц, 
вплоть до полуавтоматиче
ского измерения те.мперату- 
ры на паяльнике. Запуск 
конвейера на полную мощ

ность увеличит производи
тельность в полтора раза.

Безусловно, пока не при

ходится даже и мечтать, что
вычислительные машины це
ликом будут изготовляться 
на конвейере. Они во сто 
крат сложнее, скажем, мано
метров и других приборов, 
поступающих на склады го
товой продукции. Но кон
вейеризация производства 
полуфабрикатов для элек
тронных машин — вы
сота, которую берет коллек- . 
тив предприятия. Сущест
венная высота.

И, наконец, еще одна чер
та заводского профиля. На 
заводе математических ма
шин очень хорошо помнят 
неприятные телеграммы, 

письма, телефонные и про
чие разговоры. Заказчики 
по отдельности и враз воз
мущались качеством продук
ции завода. Сейчас фортуна 
повернулась своей улыбчи
вой стороной. И дело не в 
фортуне. Матмашевцы нема
ло сделали для того, что;бы 
улучшить качество своих 
изделий. В городе это пред
приятие известно и тем, что 
система бездефектной сда
чи продукции прижилась, 
разумеется, в специфиче
ских, приемлемых для мат- 
машевцев фюр.мах. Нужно 
отметить принципиальную 
позицию заводского ОТК, 
начальник которого К. А. 
Ганин. Его выступления в 
печати, на совещаниях по 
качеству, организаторская 
роль достаточно известны и 
на заводе, и в Томске. Кро
ме того, борьба за высокое 
качество была поддержана 
коллективами цехов' и отде
лов. Все Это принесло свои 
приятные плоды. Два изде
лия завода экспонируются 
на ВДНХ. Одна вычисли
тельная машина была пред
ставлена на международной 
выставке «Автоматиза- 
ция-69». На днях пришла 
добрая весть: другая маши
на, изготовленная томича
ми, признана одним из ин
тереснейших экспонатов на 
международной ■ выставке 
«Инполиграфмаш».

И снова мы выходим на

Красноармейскую улицу. 
Ее ширь и простор в районе 
завода теперь представля
ются не случайньпии. 'Улица 
здесь сейчас такая же, как и 
завод. * * *

Мы рассказали об одном 
предприятии промышленно
го Томска. Яркие штрихи в 
индустриальный облип горо
да внесли коллективы заво
дов подшипникового, мано
метрового, «Сибэлектромо- 
тор», «Томкабель», режу
щих инструментов, электро
лампового, электромехани
ческого, измерительной ап
паратуры, коллективы фаб
рик.

С тех пор, как Томск 
. стал областным центром, 
производство электродвига
телей до 100 киловатт уве
личилось в 28 раз, маномет
ров—в 18, эиальпроводов— 
в 44, электроламп — в 20, 
верхнего трикотажа — в 12, 
кондитерских изделий — в 
11 раз. В целом объем про
дукции Томского машино
строения за 25 лет возрос в 
20 раз, а всей промышлен
ности — в 8,8 раза.

Это довольно красноречи
вые цифры. Они говорят о 
том, как выросли томские 
промышленные предприя
тия за минувшие четверть 
века. Более стремительный 
их рост мы увидим в бли
жайшем будущем, когда за
кончится уже начатая рекон
струкция заводов и фабрик. 
Сегодня в северной части 
города поднимаются новые 
цехи подшипникового заво
да, в восточной — заново 
строится завод резиновой 
обуви, на юге встают новые 
корпуса заводов режущих 
инструментов, математиче
ских машин, «Сибэлектро- 
мотора». Томская индустрия
Йаздвигает границы города.

Изделия с томской маркой 
поставляются сотням горо
дов внутри страны и 65 го
сударствам мира.

СОВЕТУЮТСЯ
ПАРТИЙНЫЕ
ОРТАННЗАТОРЫ

Вчера в обкоме КПСС со
стоялось совещание заведу
ющих отделами организаци
онно-партийной работы гор
комов и райкомов КПСС.

С информацией о ходе 
выполнения постановления 
пятого пленума обкома 
КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения партийного 
руководства комсомольски
ми организациями в свете 
решений XXIII съезда 
КПСС» выступили: заведу
ющий отделом Шегарского 
райкома партии тов. Дани
лов И. Г., заведующий от
делом Колпашевского горко 
ма партии тов. Сидоркин 
В. И. и заведующий отде
лом Томского райкома пар
тии тов. Безденежных А. М 
В обсуждении этого вопро
са приняли участие первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Михайлов Г. Е., заме
ститель заведующего отде
лом организационно-партий
ной работы обкома КПСС 
тов. Габрусенко А. П.

На совещании обсужда
лись вопросы, связанные с 
совершенствованием учебы 
и инструктирования партий
ного актива.

Председатель облсовпро- 
фа тов. Цареградский В. П. 
ознакомил участников сове
щания с ходом подготовки к 
отчетам и выборам в проф
союзных организациях обла
сти и остановился на зада
чах партийных комитетов по 
подбору, расстановке и вос
питанию профсоюзных кад
ров.

В заключение выступил 
заведующий отделом орга
низационно-партийной рабо
ты обкома КПСС тов. Во
логдин Е. А.
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Служба хорошего 
н а с т р о е н и я
с  С О Б Р А Н И Я  П А Р Т И Й Н О  - Х О З Я Й С Т  В Е Н Н О Г О 
АКТЙВА РАБОТНИКОВ ТОРГОВМ  И ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

Немало изменений произо
шло за последние годы в тор
говле и общественном пита
нии в наивей области. Десят
ки новых современных мага
зинов, столювых, кафе постро
ены в городах, рабочих от
селках и деревнях, реконст
руированы многие старые 
предприятия торговли и об
щественного Питания. Количе
ство рабочих мест в ма
газинах обшасти за три 
года увеличилось на 24 
процента, а посадочных мест 
в столовых —  на 30 процен- 

У'ов. Расширилась сеть складов 
и> овощехранилищ. План това-  ̂
рооборота трех с половиной ’ 
лет пятилетки выполнен на 
102,^ процента. За этот период i 
иаселб'нию продано товаров 
сверх плана на 34 миллиона i 
рублей.. Каждая семья в 1969 
году приобретает товаров в j 
среднем на 40 процентов ■ 
больше, чем в 1965 году. , 
Особенно*быстро растет про- i 
дажа таких товаров, как три- I 
котажнью изделия, телевизо- j 
ры, холодильники, молочные | 
продукты, яйца, фрукты.

Успехи в развитии торгов
ли и общественного питания j 
очевидиы. Вместе с тем бес- j 
спор«0’И то, что В торговом ' 
обслуживании населения мно. | 
го еще крупных недостатков. ( 
Анализ\.этих недостатков и их j 
причин 'был дан на состояв- * 
шемся кча днях собрании пар- 
тийно-хосаяйственного актива 
работников торговли и об- ] 
щественно.то питания области, j 
Дакладчик секретарь обко- j 
ма КПСС А. И. Бортников, < 
товарищи, выступавшие В пре- \ 
ниях, отмечали, что спрос на- | 
селения на многие товары \ 
удовлетворяе-пся еще далеко | 
не полностью, уровень торго- I 
вого обслуживания не отввча- | 
ет возрастающим требова- | 
ниям трудящихся. Некоторые I 
торговые организации и пред- ? 
приятия общественного Пита- I 
ния не справились е планом 1 
первого псхлугодия по ТОВаро- I 
обороту. “Сак, облпотребсоюз | 
и Гомсклесурс выполнили | 
План полугодия только на 96,4 | 
процента, что повлекло к | 
срыву плана товарооборота в | 
целом по области. Из 25 отде- j 
лов рабочего снабжения, j 
Томсклесурса не выполнили } 
План 17, а из 16 райпотребсо- f 
юзов — 12. Не справились с i 
полугодовым планом товаро
оборота Асиновский, Верхне. 
кетский, Кожевниковекий, Кол- 
пашевский, Молчановский, 
Первомайский, Тегульдетский 
и Томский районы.

Некоторые руководители 
торговых организаций пыта

ются объяснить провал в вы. 
полнении плана различными 
трудностями, связанными с 
неблагоприятными природны
ми условиями нынешнего го
да. Безусловно, необычайно 
холодная зима и наводнение 
сказались в некоторой степени 
и ш  работе торговых органи
заций. Но в этих же условиях, 
например, Александровский, 
и Чаинский районы успешно 
справились с планом товаро
оборота. А разве мог выпол
нить план орс МогочинскОго 
лесозавода, если В егО магаэи. 
нах отсутствовали товары со
рока наименований, которые 
имелись на базе? В магази
нах орса КаргасоксКОгО лес
промхоза не хватало товаров 
двадцати наименований, имев
шихся на базе.

Основная причина невыпол
нения плана товарооборота, 
указывал в своём выступле
нии заместитель председате
ля облисполкома А. Д. СоГни- 
ков, состоит в том, что управ
ление торговли, лесурс, обл
потребсоюз и другие тор
говые организации сла
бо изучают спрос На
селения, не создали достаточ
ных запасов товаров в рай
онах. Товарные запасьг в Об
ласти в последнее время со
кратились, они на 5 миллионов 
рублей ниже нормативов. Это 
порождает порой перебои в 
торговле товарами первой не
обходимости. Исключительную 
важность приобретает изыска, 
ние дополнительных товарных 
ресурсов, увеличение их про
изводства на месте. Постанов
лением бюро обкома КПСС м 
облисполкома от 20 февраля 
1967 года «О  мерах пО Даль
нейшему расширению ассор
тимента и улучшению качества 
товаров народного потребле
ния» всем промышленным 
предприятиям, управлениям, 
трестам было поручено При
нять меры для более полного 
использования резервов уве
личения производства товаров 
народного потребления. За
2,5 года предприятиями про
изведено товаров культурно- 
бытового обихода на 41 мил
лион рублей. ОднакО В Первом

полугодии план производства 
этих товаров выпоЛнён только 
на 96,6 процента.

Управления местной м топ
ливной промышленности, ка
рандашная фабрика, заводы 
«Томкабель», «Сибэлектромо- 
тор» и «Эмальпровод» недо
поставили товаров более чем 
на 300 тысяч рублей. Сократи, 
ли выпуск предметов потреб
ления многие райпромкомби- 
наты. В них прекращен, напри
мер, выпуск мебели. В ряде 
райпищекомбинатов закрыты 
колбасные цехи под предло
гом их нерентабельности.

Важным источникрм увели
чения производства мясопро
дуктов являются подсобные 
хозяйства по откорму свиней 
на пищевь]х отходах. Однако 
управление торговли, облпот
ребсоюз, Томсклесурс не при
нимают должных мер по раз
витию подсобных хозяйств. За 
последнее время торгующие 
организации стали больше за
готовлять картофеля и ово
щей. Но тем не менее весной 
и летом допускаются перебои 
в торговле ими. Как отметил 
в своем выступлении член кол
легии Министерства торговли 
РСФСР А. Г. Куликов, план 
этого года по заготовке ово
щей занижен, особенно по 
капусте, луку, соленым поми
дорам. Овощехранилиц^
имеется более чем на 21 ты
сячу тонн, а предусмотрено 
заложить овощей всего 17 ты
сяч тонн. План заготовки ово
щей нужно пересмотреть.

Необходимо полнее исполь
зовать и такой источник то
варных ресурсов, как заготов
ка дикорастущих плодов, ягод, 
грибов. Область располагает 
в этом отношении большими 
возможностями. К сожале
нию, многие райпотребсоюзы, 
орсы совершенно не исполь
зуют эти Возможности.

Бесперебойное снабжение 
магазинов товарами в значи
тельной мере Зависит от чет
кости в работе оптовых баз. 
Однако многие из них крайне 
неудовлетворительно справ

ляются со своими задачами. 
База «Росторгодежда» по 
фондам II квартала недодала 
торговым организациям обла
сти товаров на 4,9 миллиона 
рублей. Хладокомбинат Рос- 
мясорыбторга недодал в тор- 
грвлю свыше 500 тонн рыбы.

_—  Плохо налажен в облает» , 
контроль за доставкой товаров 
в районы, —  говорил на соб
рании директор Колпашев. 
торга П. И. Никульшин. В Кол- 
пашеве отсутствуют в прода
же многие товары «Росбака- 
леи». Мало на север завозится 
овощей и фруктов. Надо, го
ворит т. Никульшин, организо
вать централизованный завоз 
В северные районы овощей и 
фруктов на рефрижераторе.

—  Многие товары, —  сказал 
председатель Каргасокского 
райисполкома И. А. Костарев,
1—  поступают в район с 
большим опозданием. Завоз 
товаров в насёленнь1е пункты 
района можно производить 
только летом, причем пока 
не обмелели реки. Товарищи, 
планирующие завоз, с этим не 
считаются. В район завезено 
всего 67 процентов промто
варов, а продовольствия —  
лишь 40 процентов. База «Рос. 
бакалеи» только сейчас, после 
того как вмешалось Мини
стерство торговли, начала за
возить товары в район.

Участники собрания указы
вали также на то, что во мно
гих магазинах и столовых, ка
фе низка культура обслужи
вания населения. Не изжиты 
Очереди, нередки случаи гру
бого обращения с покупате
лями, обсчетов и обвесов. В 
столовых иногда Занижается 
калорийность блюд, беден их 
ассортимент. Из некоторых 
районов и г. Томска поступают 
жалобы на непродуманность 
режима работы магазинов и 
столовых, плохое обслужива
ние трудящихся в местах мае. 
сОвогО отдыха. Многие столо
вые, особенно в Томске, ра
ботают сейчас в одну смену. 
А ведь использование лишь 
некоторой части этих столовых 
в качестве вечерних кафе 
позволило бы резко улуч
шить обслуживание населе
ния и увеличить товарооборот,
В столовых можно также зна
чительно увеличить выработ
ку и продажу полуфабрика
тов, кулинарных и кондитер
ских изделий.

Слабо внедряются прогрес
сивные формы торговли, и в 
первую очередь самообслу
живание. Удельный вес мага
зинов самообслуживания со
ставляет в области около 4 
процентов, тогда как по стра
не в целом —  14 процентов.
В некоторых городах и рай
онах насаждают чрезмерную

специализацию магазинов, что 
нередко создает неудобства 
для покупателя. Специализи
ровать нужно магазины, тор
гующие товарами длительного 
пользования. В магазинах же, 
торгующих товарами повсед
невного спроса, должен быть 
широкий ассортимент. Напри
мер, нужно, чтобы хозяйка мо
гла купить в одном магазине 
все необходимое для приго
товления обеда, не заходя в 
другие магазиньг.

Нельзя не согласиться и с 
предложением директора за
вода режущих инструментов 
Л. Д. Будницкого о проведе
нии выездных базаров в жи
лых поселках заводов. Почему 
бы осенью не организовать в 
рабочих кварталах овощные 
базары? Это было бы удобно 
для покупателей. Можно бы 
провести и школьные базары 
в поселках крупных заводов 
накануне учебного года.

Нужно всячески развивать 
вь]ездные формы торговли на 
полевых станах, животновод
ческих фермах, лесозаготови
тельных участках, на стройках 
и в других местах.

Мало, отмечалось на собра
нии актива, поступает в прода
жу фасованных товаров. Не 
организован выпуск фасован
ной продукции предприятия
ми мясной и рыбной промыш
ленности, мало вырабатывает
ся в расфасованном виде 
цельномолочной продукции, 
кондитерских изделий.

Много еще нареканий со 
стороны покупателей на ка
чество товаров народного 
потребления. Инспекцией по 
качеству товаров и торговле, 
например, в первом полуго
дии забраковано 10 процентов 
проверенной мебели, 11 про
центов швейных изделий фаб
рики «Сибирячка», 10 процен
тов рыботоваров. Партийным 
организациям, руководителям 
предприятий нужно больше 
внимания уделять качеству 
вьтускаемой Продукции.

Дело чести каждого коллек
тива предприятий торговли и 
общественного питания —  пу
тем хорошего обслуживания 
создавать постоянный состав 
посетителей.

Успех любого дела решают 
люди, кадры. Развитие и со
вершенствование торговли и 
общественного питания тре
буют значительного - улучше. 
ния работы с людьми. Партий
ные комитеты должны усилить 
руководство партийными ор
ганизациями предприятий тор
говли и общественного пита
ния, Оказывать им помощь в 
улучшении массово-политиче
ской работы в коллективах, В 
воспитании у работников тор
говли чувства Высокой ответ
ственности за порученное 
дело.

В торговле и общественном 
питании ощущается острый не
достаток квалифицированных 
сил, специалистов. В Томсклес- 
урсе, например, работает спе
циалистов высшей квалифика
ций всего 11 процентов, а спе
циалистов средней квалифи
кации —  менее половины от 
нужного количества. В рай
потребсоюзах только четвер
тая часть штатных Должностей 
специалистов укомплектована 
кадрами с соответствующей 
подготовкой.

Между тем очень мало ра
ботников торговли и общест
венного питания учится в ву
зах и техникумах. В Томск- 
лесурсе, как отмечал началь
ник управления торговли С. С. 
Терентьев, учится только 47 
человек, что составляет лишь 
один процент к числу работа
ющих. Мало выдвигается на 
руководящую работу молодых 
специалистов. Надо, говорит 
т. Терентьев, организовать по
стоянно действующие курсы 
по подготовке и переподго
товке руководящих работни
ков торговли.

Секретарь парторганизации 
Томского горпищеторга Г. А. 
Ююкин высказал предложе
ние— создать при торговом 
училище курсы переподготов
ки заведующих секциями и 
отделами магазинов. Управ
лению торговли, сказал он, 
следует укрепить материаль
ную базу училища, а также 
школ-магазинов.

Сеть школ-магазинов и 
школ-столовых, указывалось 
на собрании актива, нужно 
значительно расширить, при
влечь к подготовке кадров 
высококвалифициро в а н н ы х  
специалистов. Заслуживает 
внимания onbiT работы шко
лы торгового мастерства при 
Томском универмаге, которой 
руководит бывший директор 
универмага, ныне пенсионер 
В. М. Ноздрин. К сожалению, 
опыт этой школы не Взяли по- 
настоящему на вооружение

торги и тресты столовых, ру
ководители сельской торгов
ли.

Выступавшие подчеркивали 
также необходимость улуч
шить обмен опытом работы. 
Облпотребсоюз с этой целью 
издавал в прошлом году га
зету-плакат. Сейчас она поче
му-то прекратила выход. Це
лесообразно газеты.плакаты 
издавать и другим торговым 
организациям.

Работникам торговли дове
рены огромные ценности. 
Здесь должны работать лю
ди безукоризненно честные. 
Однако в магазинах и столо
вых много еще фактов рас
трат, хищений и нарушений 
правил торговли. Особенно 
неблагополучно обстоит дело 
в Томском и Чаинском рай
потребсоюзах, Томском гаст- 
рономторге, в орсе Колпа- 
шевского леспромхоза. Это 
свидетельствует о крупных 

недостатках в подборе и рас
становке кадров, в воспита
тельной работе партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций. Надо реши
тельно освободиться от не
честных людей, настойчиво 
внедрять бригадную матери
альную ответственность, уси
лить воспитательную работу 
в коллективах.

Первый секретарь Киров
ского райкома партии А. М. 
Сафронов отмечал, что среди 
работников торговли мала 
партийная прослойка. В гор- 
хлебторге, например, работает 
более 450 человек, из 
них только 14 коммунистов. 
Должной работь] по отбору в 
партию лучших работников 
торговли не ведется.

Многие выступавшие на 
собрании актива высказыва

ли озабоченность по поводу 
медленных темпов развития 
материально-технической ба

зы торговли и общественного 
питания. Об этом говорили, в 
частности, директор магазина 
«Белочка» Томского гастро- 
Номторга Т. А. Калагурская, 
начальник управления торгов
ли С. С. Терентьев, председа
тель облпотребсоюза А. А, Ве
дерников, повар кафе «М оло
дежное» Н. А. Тинегина, на
чальник Томсклесурса А. С. 
Скоробогатов и другие. На 
собрании отмечалось, что до
пущено большое отставание в 
выполнении.трехлетнего плана 
строительства объектов тор
говли и общественного пита
ния на селе и двухлетнего 
плана развития торговли, ут
вержденного Томским горсо
ветом. Вместо 71 магазина в 
1968 году построено только 
48, вместо 48 предприятий об
щественного питания вступило 
в строй 39. Очень плохо ос
ваиваются средства на строи
тельство объектов торговли в 
этом году. Управление строи
тельства очень медленно стро
ит такие жизненно важные 
объекты, как холодильник, 
универмаг, базы «Росторг
одежда» и «Росбакалея», кры
тый рынок. Плохо ведется 
строительство мясоперераба
тывающего завода, хлебоза
вода, тепличного комбината, 

птицефабрики, овощехранили
ща. Недооценивают строитель, 
ство объектов торговли в ря
де районов и леспромхозов 
области. Из-за отсутствия лед
ников в ряде орсов в летний 
период крайне затруднена 
торговля скоропортящимися 
продуктами. Неудовлетвори
тельно идет торговое строи
тельство в Кожевниковском, 
Бакчарском, Александровском, 
Каргасокском и некоторых 
других районах.

Райкомам КПСС и райис
полкомам необходимо тща
тельно разобраться в причи
нах срыва строительства объ
ектов торговли и обществен
ного питания и принять меры 
по ликвидации допущенного 
отставания.

Участники собрания актива 
внесли предложения решить 
вопросы строительства в Том
ске фабрики-кухни или цеха 
полуфабрикатов, развития 
гормолзавода и пивзавода, 
указывали на необходимость 
укрепить материально-техни
ческую базу магазина «Белоч
ка» и кафе «Молодежное» в 
Томске, ускорить механиза
цию трудоемких процессов в 
торговле и общественном пи
тании. Особое внимание, под
черкивалось на собрании, сле
дует уделить тщательной под
готовке предприятий торгов
ли и общественного питания к 
зиме.

По обсужденному вопросу 
собрание актива приняло по
становление, в котором опре
делены меры по улучшению 
торговли и общественного 
питания в области.

И.ЛЛЕКСЕЕВ.

В коллективе мебельно-зеркальной фабрики хорошо 
знают как лучшую работницу Фаину Степановну Малы
шеву. В дни трудовой ленинской вахты она норму вы
полняет не ниже, чем на 150 процентов, не имеет бра
ка в работе.

ш
в  дни трудовой ленинской вахты лучших производст

венных показателей добилась бригада Евдокии Макси
мовны Акишиной на таблеточном участке химико-фар
мацевтического завода.

НА СНИМКЕ- (слева направо): бригадир Е. М. Аки
шина и Н. М. Петракова, выполнившая досрочно личную 
пятилетку.

, Фото Ф. Хитриневича.

ШКОЛЬНИКИ
П О М О Г А Ю Т
К О Л Х О З У

Пионеры и школьники Ку- 
яновской восьмнлетней шко
лы с самого начала заготов
ки кормов трудятся в колхо
зе «Рассвет». Они подвозят 
копны, сгребают ручны
ми граблями сено, наклады
вают его на волокуши.

Особенно хорошо работа
ют ребята из поселков Куя- 
ново и Кульдорок: Ваня Мо- 
сквичеков, Володя Чмарков, 
Вася Шумихин, Сережа 
Сафронов, СаШа Проневич и 
многие другие.

Ваня и Володя с самого 
начала косовицы работают 
На сенокосилках, успешно 
заменяя взрослых колхозни
ков, а Васа Шумихин тру
дится на тракторных граб
лях. Успешно справляются с 
заданием на подвозке копен 
пятиклассники Толя Холен
ко, Сережа Смолин и дру
гие.

Правление колхоза и пар
тийная организация благо
дарят своих юных помощ,ни- 
ков. На торжественной ли
нейке в первый день учеб
ного года правление колхоза 
наградит лучших ребят цен
ными подарками. .

В. ХАЕНКОВ, 
заместитель секретаря 

партбюро колхоза «Рас
свет» Первомайского 

района.

ПЛ АНОВЫ Е
Н ЕО Ж И Д АН Н О СТИ

С высокогорского железного 
рудника, что в Нижнем Таги
ле, отправлен необычный для 
этого предприятия груз— пар
тия волшебного зеленого кам
ня —  малахита.

Давно уже нет горы Высо
кой, именем которой назван 
рудник. Отдав за 260 лет бо
лее Q0 миллионов тонн бога
тейшей железной руды, гора 
перестала существовать. Бо
лее того, на этом месте теперь 
гигантский карьер —  сейчас 
глубина его 170 метров. И как 
только горняки углубляют ча
шу карьера на очередную
10-метровую отметку, находят 
на стыке руды с известковой 
стенкой малахит.

В прошлом году его вынули 
триста килограммов, теперь 
—  еще двести. Малахит, как 
считают специалисты, зале
гает здесь жилами. Так что 
неожиданности, можно ска
зать, плановые.

tTACC).

ВСЕМ
М О Л О Ч Н Ы М
Ф Е Р М А М

Несколько специальных 
приопособле1ний для живот
новодческих ферм создали 
сотрудники Государственно
го всесоюзного научно-ис
следовательского технологи
ческого института ремонта и 
эксплуатации машинно-трак-. 
торного парка. С помощью 
этого оборудования можно 
проводить контроль и уход 
(ежедневный и периодиче
ский) за холодильными фре
оновыми установками,

В комплект входит свьппе 
десяти приспособлений: спе
циальные стенды, галоидная 
горелка, установка для уда
ления фреона, верстак, су
шильная камера и другие. 
Это оборудование позволяет 
обеспечить постоянную на
дежность и работоспособ
ность холодильных машин на 
фермах.

Новые приспособления 
прошли испытания. Их про
изводство налажено на Ма- 
лоярославецком опытном за
воде ГосНИТИ.

(ТАСС).
Москва.

Комсомольское
поле  •  МОЛОДЕЖЬ и СТРАДА

Звоню в колхоз «Россия», 
чтобы узнать о работе Ком
сомольске - молод е ж н ы X 
звеньев, хотя и предвижу 
отрицательный ответ. Вот 
послушайте, какой получил
ся разговор. У телефона за
меститель председателя 
А. М. Шалагин.

■— Как работают комсо
мольско-молодежные звенья 
на заготовке кормов?

— Никак, потому что нет 
таковых.

— А на уборке будут?
— Нет, не будут.
— Почему?
—  Не интересовался.
— Но ведь в вашем кол

хозе трудятся в основном 
молодые механизаторы.

— Ну и что же?..
Шалагин, судя по всему,

не расположен к разговору 
с работником райкома ком
сомола, отдает трубку секре
тарю парткома В. И. Тоты- 
каеву. И вот что удивитель
но: в противоположность за
местителю председателя 
Тотыкаев уверяет меня, что 
у них в колхозе на уборке 
кормов трудятся три комсо
мольско-молодежных звена. 
Причем ребята стараются, 
нормы выполняют и перевы
полняют.../

Как же так? То нет звень
ев, то есть они. Кому ве
рить; Шалагину или Тоты- 
каеву? К сожалению, каж
дый из них, если отброрить 
эмоции, прав. Комсомоль
ско-молодежные звенья
есть, так как на самом деле 
на заготовке кормов трудит
ся преимущественно молсь 
дежь. Звенья, можно сказать, 
скомплектовались стихийно. 
В то же время эти звенья 
официально не прописаны, 
то есть они. не утверждены 
ни правлением колхоза, ни 
комитетом ВЛКСМ.

Этот телефонный разго
вор с «Россией» свидетель
ствует о том, что руководи
тели колхоза сквозь пальцы 
■смотрят на деятельность 
комсомольско- молодежных, 
коллективов, не заинтересо
ваны в них. А  это в свою 
очередь выдает их непра
вильное отношение н делам 
своей молодежи вообще.

Но давайте пока воздер
жимся от дальнейших обоб
щений. К телефонному раз
говору с «Россией» я еще 
вернусь. А  сейчас хочу рас-, 
сказать о том, как обстоят 
дела в других хозяйствах.

Еще перед началом сева 
райком ВЛКСМ провел в 
колхозе «Комсомолец» спе
циальный семинар для рай
онного комсомольского ак
тива. Первым на этом семи
наре обсуждался вопрос об 
организации комсомольско- 
молодежных звеньев. Перед 
молодежью выступали са
мые авторитетные люди: 
партийные руководители, 
ведущие специалисты рай
она. Были разъяснены усло
вия социалистического со
ревнования и то, как надо 
правильно использовать ме

ры материального и мо
рального поощрения. Со
стоялся деловой, поучитель
ный для нас разговор, кото
рый позволял надеяться, 
что руководители хозяйств и 
впредь так же ответственно 
будут относиться к реше
нию молодежных вопросов.

Чаще всего так оно и 
есть. Всегда приятно бывать 
в командировке в колхоза 
«Комсомолец». Здесь к мо
лодежи относятся с подчерк
нутой заинтересованностью. 
И результаты налицо.

Вскоре после семинара 
молодые механизаторы пер
вого отделения (комсорг Ва
силий Павельев) этого кол
хоза обратились ко всем 
своим сверстникам прове
сти сев в сжатые сроки. По 
их инициативе секретарь 
комитета ВЛКСМ Владимир 
Кондратенко попросил прав
ление колхоза закрепить за 
молодежью отдельное, ком
сомольское поле. Эта прось
ба была удовлетворена. 
Правда, тяжелые погодные 
условия заставили все-таки 
изменить планы, и молодые 
вынуждены были прибег
нуть к помощи старших, но 
радует уже сам факт внима
тельного отношения к делам 
комсомольцев.

Молодые механизаторы 
были объединены на севе в 
четыре звена. Все они пока
зали хорошие нормы выра
ботки. На заготовку кормов 
опять-таки вышли комсо
мольско-молодежные звенья. 
Трудятся хорошо. Особенно 
ударно работают В. Гри
горьев, А. Власов, В. Маки- 
енко, братья Анатолий и 
Виктор Богомоловы. Меха
низированный отряд, кото
рым руководит В. Черны
шев, тоже можно считать 
молодежным. Правда. вер- 
шильщиком работает ста
рый косарь А. Кусков. Не 
иначе и нельзя: стогомета
ние требует опыта, знаний, 
которые враз не даются.

Видимо, нет надобности 
убеждать кого-либо в целе
сообразности организовы
вать комсомольско-молодещ- 
ные коллективы на горячий 
период полевых работ. Еще 
в начале июля ЦК ВЛКСМ 
принял постановление «О 
мерах по более активному 
привлечению комсомольцев 
и молодежи к уборке уро
жая и заготовке кормов в 
1969 году». В этом поста
новлении подчеркивается на
стоятельная необходимость 
создавать ударные отряды 

«именно из числа комсомоль
цев, молодежи. Такая необ
ходимость вызвана не толь
ко тем, что молодые люди, 
как более энергичные и лег
кие на подъем, в силах ре
шительно повлиять на ус
пешный ход полевых работ. 
Комсомольцы, сплачивае
мые в звенья н бригады, 
глубже проникаются чув
ством товарищества, чувст
вом общей ответственности 
за судьбу урожая. К тому 
же и воспитательная работа

в таких коллективах дает 
более скорые плоды.

Я уже говорил о том, что 
в колхозе «Комсомолец» с 
организацией комсомольско- 
молодежных коллективов 
дело обстоит благополучно. 
Это во многом благодаря то
му, что и правление колхо
за, и партком всегда идут 
навстречу молодежи. Хоро
шее взаимопонимание меж
ду старшими и младшими 
установилось и в колхозе 
«Заря». Секретарь комитета 
ВЛКСМ Владимир Щего
лев вопрос о создании ком
сомольско-молодежных зве
ньев своевременно поставил 
на правлении колхоза и на 
заседании парткома, членом 
которого, кстати, он являет
ся. Его охотно поддержали. 
Когда на комсомольскбм 
собрании первого отделения 
зашла речь о таких звень
ях, то управляющий А. С. 
Шинкевич сам в первую 
очередь настаивал на их ор
ганизации, предложив ут
вердить бригадиром комсо
мольца Николая Золотухи
на.

“Молодежное звено с успе
хом оправдывает надежды, 
на него возложенные. Как 
правило, оно работает на 
самых трудных и отдален
ных покосах, куда людей, 
обремененных семьей, не 
всегда пошлешь.

А  теперь давайте снова 
вернемся к тому телефон
ному разговору с «Росси
ей». Он настораживает и 
тревожит. Односложные, 
равнодушные ответы типа 
«не знаю», «не будет» ниче
го хорошего не предвещают. 
Понятно, нельзя снимать ви
ну и с комитета ВЛКСМ, 
который возглавляет Алек
сандр Малушко. Однако ду
мается, что руководители 
колхоза обкрадывают себя, 
не испо,льзуя в полную силу 
многочисленный отряд моло
дых механизаторов. Этим 
самым молодежь как бы 
обезличивается, поле ее дея
тельности теряет свои 
границы. И как след
ствие — снижается ав
торитет всей комсомольской 
организации, за делами ко
торой уже трудно просле
дить. А  в работе секретаря 
комитета ВЛКСМ исчезает 
целенаправленность и чет
кость.

„.Я  снова в парткоме кол
хоза «Комсомолец». Заме
ститель секретаря парткома 
Ю. А. Барков отправляет в 
путь агитбригаду. Владимир.. 
Кондратенко тоже собирает
ся на покосы. Судя по 
рюкзаку, который у него в 
руках, выезжает он не на 
часок-другой. Это не оди
ночные гастроли. Владимир 
созывает старшеклассников, 
чтобы увезти их на луга— 
некому грести сено. Дело
вая жизнь на его комсомоль
ском поле не замирает ни 
на минуту.

В. ВЛАСОВ, 
еаведующий орготделом 
Асиновского райкома 

ВЛКСМ.

У Д О Б Р Е Н И Я - Н А П О Л Я
Хотя нынче хозяйства на

шей области получили мине
ральных удобрений гораздо 
больше, чем в прошлом го
ду, значительная их часть не 
нашла применения. В на
стоящее время в колхозах и 
совхозах огромное количест
во удобрений лежит в не 
приспособленных для хране
ния сараях, на складах, по
левых станах. Удобрения 
портятся.

Чтобы удобрения не лежа
ли на складах мертвым ка
питалом, их нужно немед
ленно вносить в почву. Сей-
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час самое благоприятное 
время для этого.

Хорошо сказывается на 
прибавке урожая внесение в 
пары калийных удобрений, 
а из фосфорных — фос
форитной муки, суперфос
фата. Причем нельзя забы
вать, что фосфоритную муку 
можно применять только на 
кислых почвах

Азотные удобрения следу
ет вносить по скошенным 
клеверам, а также в пары 
под зерновые культуры. Од
нако аммиачную селитру 
рекомендуется вносить

осенью только на суглинис
тых почвах и не рекоменду
ется на легких супесчаных.

Гранулированный супер
фосфат лучше вносить при 
посеве ржи вместе с семе
нами. Основную заправку
почв удобрениями прово
дить только в соответствии с 
агрохимическими картами. 
Дозы применять в зависи
мости от обеспеченности
почв элементами питания.

О. КУРЫЛЕВА, . 
заведующая областной 
агротехнической лабо

раторией.
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ловека, который бы полу
чал продукты со склада сов
хоза и доставлял их нам.

М. АГЕЕВ.

Нас десять человек. Ра- ние у нас не организовано. В селе Турунтаеве Том- 
ботаём мы на раскорчевке Директор машинно-мелиора- ского района крайне редко 
полей в совхозе «Сибиряк» тивной станции тов. Грау- демонстрируются кинофиль- 
Томского района. Но ' пита- бергер не может найти че- мы для ребят. Сеансы для

детей начинаются в 19 или 
21 час.

Л. БЕЗЫМЯННАЯ.

Строители СУ-3 треста 
«Томснпромстрой» повреди
ли канализационные трубы 
по переулкам Батенькова и 
Кононова в г. Томске. Боль

ше двух месяцев строители 
обещают устрани^рь неполад
ки, а мы ежедневно откачи-. 
ваем воду из подвалов до
мов.

С. ЛЕРМАН.

У сельских тружеников 
сейчас горячая пора. И вряд 
ли кто из них найдет время.

чтобы съездить в , г. Томск 
за продуктами. А  в нашем 
магазине села Тахтамышева 
ассортимент товаров очень 
беден: нет в продаже сли
вочного масла, табачных из
делий. Из папирос есть 
только «Байкал», «Теат
ральные», да и то отсырев
шие.

А. КАЗАКОВ.

Катера, проходящие из 
г. Томска на Нижний склад 
Тимирязевского леопрюмхо- 
за, пристают прямо к берегу. 
С катера сбрасывается ко
роткий и узкий трап, по ко
торому пассажиры гуськом, 
балансируй, добираются до 
берегй. Подитшаться же М

такозиу трапу на катер еще 
труднее.

До конца навигации еще 
далеко, катера за день пере
возят сотню пассажиров. 
Работника.м Томской при
стани следует позаботиться 
о пассажирах н оборудовать 
причал.

Б . УРВАНЦЕВ, 
учитель.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



9 авг7ста 1969 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ^

Р о д н о м у  г о р о д у — высокую культу'ру

ВОДЫ ПОДЗЕМНЫХ ГЛУБИН
Наша газета уже расска

зывала о том, что делается в 
Томске для бесперебойного 
обеспечения водой. Все эти 
меры направлены на быст
рейшее устранение сугдест- 
вующих сегодня недостат
ков. А  что делается в пер
спективном плане? Какую 
воду и сколько получит го
род через несколько лет.

С таким вопросом наш 
.корреспондент обратился к 
начальнику Томской гидро
геологической партии тов. 
П. Т. Сазонову.

— Наша организация су
ществует уже двенадцать

лет, — рассказывает Петр 
Тимофеевич. — Правда, 
раньше работы велись в не
сколько ином профиле, но в 
1966 году мы начали поис
ковые работы на воду в рай
оне Томска.

Надо сказать, что сейчас 
во всем мире ведется интен
сивная работа по переходу 
городов на подземное водо
снабжение. Почему это де
лается? Главным образом 
из-за высокого качества 
этой влаги и сравнительно 
дешевой эксплуатации: при
использовании подземных

вод значительно уменьша
ются затраты на их очистку.

Когда мы начали поиск, 
уже было известно, что в 
палеогенных песках вблизи 
Томска имеются водоносные 
горизонты, но где именно 
они- расположены и каковы 
в них запасы воды — пред
стояло узнать. Работы про
водились на площади в 80 
гектаров, ограниченной с 
севера Моряковкой, южная 
граница — Жуковка — ре
ка Кисловка — Тахтамыше- 
во. на западе — Рыбалово и 
на востоке — река Томь.

В результате поискового 
бурения выяснилось, что на 
Юге перспективным являет
ся район озера Песчаного, 
на севере — район Пороси- 
но — Попадейкино. После 
разведочного бурения (оно 
отличается от поискового 
большим количеством сква
жин на единицу площади) 
был обследован линейный 
водозабор от Поросина до 
озера Песчаного. Сейчас 
здесь ведется опытно-экс
плуатационная откачка во
ды, с тем чтобы уточнить 
ее дебит и запасы.

—  Что можно сказать на 
основании этой разведки о 
запасах я качестве воды?

— Сначала о запасах. По
требности города с учетом 
его дальнейшего развития 
определены в 15U тысяч ку
бических метров воды в сут
ки, а к 198U году они воз
растут до оои тысяч. ->же 
сейчас мы можем уверенно 
сказать, что такими запаса
ми левобережье располага
ет, и в случае успешной экс
плуатации скважин эти по- 
треоности иуду г полностью 
удовлетворены.

Кстати сказать, водонос
ные горизонты здесь водо
напорные и расположены 
на небольшой глубине — от 
30— 50 до 70— 100 метрой, 
что значительно облегчит их 
эксплуатацию.

Что касается качества во
ды, то я уже говорил: под
земные воды вообще чище.

чем речные или озерные. 
Кроме того, водоносные пес
ки в этом районе располо
жены очень удачно — они 
прикрыты глиняной подуш
кой, которая не позволяет 
проходить вглубь поверхно
стным и речным водам. Мы 
специально бурили скважи
ну, чтобы проверить это, и 
убедились, что никакого до
ступа загрязненных вод нет. 
Санитарные обследования 
тоже подтвердили соответ
ствие воды установленным 
нормам.

— Когда заканчиваются 
разведочные работы?

— По плану нам надо 
передать отчет проектиров
щикам летом 1975 года. Но 
мы идем с опережением 
графика, и, по всей вероят
ности, это произойдет на 
7— 8 месяцев раньше. Как 
нам удалось этого добить
ся? Во-первых, надо ска

зать, что у нас сложился 
крепкий, дружный коллек
тив. Особенно хорошо идут 
дела у бригады А. А. Гуто- 
ва, которая уже несколько 
раз завоевывала классное 
место в республиканском со
ревновании и получала рес
публиканские премии. В 
этой бригаде трудятся опыт
ные бурильщики Николай^ 
Обманов, Николай Окунев, 
Василий Балалаев. Отлич~, 
ные показатели у мастеров, 
откачки Александра Будю- 
кова, Виктора Тракторова, 
Николая Еремеева.

Нам хорошо помогают об
ластные и городские орга
низации, Министерство гео
логии. Недавно пришла но
вая техника: бурильный ста
нок, компрессор, два погру
жных насоса. Но есть и 
трудности.

в  частности, нам необхо
димы манометры до двух

атмосфер с ценой деления 
0,01. Мы два раза обраща
лись на манометровый за
вод и, хотя нам надо всего 
10 приборов, получили от
каз.

Казалось бы, мелочь, но 
без этих манометров, так же 
как без миллиамперметров, 
которые тоже достать не мо
жем, очень осложняются 
многие рабочие процессы. 
Хотелось бы находить боль
ше понимания у руководи
телей томских предприятий, 
которые, без сомнения, зна
ют всю важность быстрей
шего обеспечения города во
дой.

Ну, а все остальное зави
сит от нас, от наших собст
венных усилий. Могу ска
зать от имени всего коллек
тива, что мы не подведем. 
К этому обязывает нас и 
важность задачи, и высокая 
репутация томских геологов.

НА ПЛЕНУМЕ 

К О М П А Р Т И И
«  . S ' Л . ,  В Е Н Е С У Э Л Ы
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СВЕРДЛОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Шестая асбофабри
ка треста «Ураласбест» — 

шакануне пуска.
Масштабы новостройки 

изумляют даже видавших 
м виды уральцев: шестая ас

бофабрика по мощности не 
знает себе равных в мире. 
Ежегодно . перерабатывая 
миллионы тонн руды, она 
будет давать сотни тысяч 
тонн асбеста.

НА СНИМКЕ: корпуса
мелкого и среднего дробле
ния асбообогатительной 
фабрики.

Фото А. Грахова.
Фотохроника ТАСС.

РОВЕРЯЕМ  ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ПО ПОДГОТОВКЕ ШКОЛ

ДОБРЫЙ ПРИМЕР РЯДОМ
Как и другие районы об

ласти, Каргасокский район 
включился в соревнование 
за лучшую подготовку школ 
ж детских учреждений к но
вому учебному году.

Во многих его сельсове
тах о школах и учителях 
1фоявлена самая теплая за
бота.

В Старо-Ютянском сель- 
<^ете две школы — сред
няя и восьмилетняя. Одна 
из них — восьмилетняя — 
уже отремонтирована. Клас
сы я кабинеты пахнут крас
кой, стены сверкают белиз
ной. Директор и учителя в 
отпуске. Школу с гордо
стью показывает председа
тель сельсовета А, П. Аб
рамов и говорит:

— Нам ее вьктронли в 
прошлом году. Она простор
ная, светлая, теплая.

Заканчивается ремонт 
средней школы. Классы го
товы, идет покраска и побел
ка в коридорах, интернате 
и столовой.

Все учителя в сельсо
вете обеспечены квартирами 
и топливом. Здесь постоян
ный педагогический коллек
тив: сказывается забота об 
учителе.

Подготовку школ сель
ский Совет считает одной из 
главных задач. К ремонту 
бш ха привлечена широкая 
(>бщесгвенность, Васюган- 
ский сплавучасток и Ново- 
Югинский лесозаготовитель
ный пункт.

Успешно идет 'строитель
ство Вертикосской восьми
летней школы, которое ве
дёт сплавной участок (на
чальник С. А. Скирнев- 
ский). Немалую роль в орга
низации шефской стройки

сыграл здесь председатель 
сельсовета П. И. Федоров. 
Он постоянно контролиро
вал ее, с его помощью при
обретены все строительные 
материалы. Работа на строй
ке подходит к концу, начал
ся монтаж водяного отопле
ния.

Заботливо относится к 
школам и Каргасокский пос
совет (председатель Н. А, 
НоБОМлинс'кий). Он привлек 
к ремонту школ многие 
предприятия райцентра. И , 
вот итог. Обе средние' шко
лы заканчивают ремонт зда
ний. В школе № 2 успешно 
завершается пристройка по
мещения на 320 учениче
ских мест. Хорошо выглядит 
после ремонта детшгий сад- 
ясли.

В районе немало приме
ров совместной плодотвор
ной работы местных Советов 
и I руководителей промыш
ленных предприятий и сов
хозов по строительству и 
ремонту школ. На днях бу
дет закончен ремонт Пав
ловской восьмилетней шко
лы. Капитально ремонти
руется дом под квартиры 
учителей.

Однако не везде хорошо 
идет подготовка к новому 
учебному году. Благополуч
но там, где вся обществен
ность поднята на ноги. Но 
там, где заботы о школе 
нет, результатов не видно. 
Лозунговская восьмилетняя 
школа построена в прошлом 
году. В это лето надо было 
сделать немного — сло
жить печи, поставить две
ри и рамы, оштукатурить 
здание. К сожалению, рабо
та ведется крайне медленно. 
Две печи из пяти еще не 
сложены, не оштукатурены

коридор и две классные ком- 
ты. Рабочих всего двое, да 
и те простаивают. То воды 
нет, то краски, то извести. 
Рамы и двери еще не сде
ланы. Интернат находится 
в крайне запущенном состоя
нии. Крьппа протекает, печи 
разрушены, пол ходит ходу
ном. Но управляющего Ло- 
зунговской фермой Карга- 
сокского совхоза тов. Зимин- 
са это ничуть не беспокоит. 
В разрушенном интернате 
он поселил сезонных рабо
чих. Непонятно и полное 
равнодушие к школе дирек
тора Каргасокского совхоза 
тов. Понасенко.

В поселке Пятый кило
метр этого же совхоза под 
школу отдано новое недо
строенное здание, а в ста
ром. помещении разместили 
рабочих. Такой обмен мож
но бы приветствовать, если 
бы новое здание достраива
лось. Но нет, оно стоит себе 
без окон и дверей, стены 
и потолок не штукатурены.

В Киндальско.м- сельсове
те три школы из четырех 
пострадали от наводнения. 
Казалось бы, их-то надо ре
монтировать в первую 
очередь. Однако председа
тель сельсовета тов. Серя- 
ков затягивает ремонт, жа
луется на учителей, что они 
уехали на курсы.

А  факты говорят о том, 
что школы успешно,.готовят
ся к новому учебному году 
там, где заботой о школе 
живет вся общественность 
села, руководители пред
приятий, местные Советы.

Н. ПОПОВ, 
завуч Томского инсти
тута усовершенствова

ния учителей.
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ЛЕНИНГРАД. Новый 
портативный телевизор 
«Электроника ВЛ-100», 
названный так в честь 
100-летия Ильича, раз
работан и освоен на объ
единении «Позитрон». Но
винка собрана полностью 
на полупроводниках и 
питается как от аккуму
ляторов, так и от сети. 
Вес приемника 3 кило
грамма, размер экрана 16 
сантиметров по диагона
ли. Штыревая антенна 
позволяет вести уверен
ный прием в радиусе 70 
— 100 километров от пе
редающей станции. Опыт
ная партия в несколько 
тысяч штук будет вьшу- 
щена в этом году.

' ^ ^  НА СНИМКЕ: участок
сборки новых портатив
ных телевизоров.

Фото М. Блохина. 
Фотохроника ТАСС.

I и з -з а  р уб е ж и
Н А  С Ъ Е З Д Е  РУЛАЫ н е к о й  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

БУХАРЕСТ, 7 августа, 
(ТАСС). X съезд РКП про
должает работу. Вчера на 
вечернем заседании с докла
дом о директивах съезда по 
пятилетнему плану на 
1971 — 1975 гг.- и директив
ных линиях развития народ
ного хозяйства на 1976— 
1980 гг. выступил Предсе
датель Совета ' Министров 
СРР И. Г. Маурер.

На вечернем заседании 
были также заслушаны от

чет Центральной ревизион
ной комиссии (докладчик 
К; Пырвулеску) и доклад 
об изменениях в уставе РКП 
(докладчик В. Трофин).

Сегодня на утреннем за
седании съезда делегатй 
приступили к обсуждению 
докладов.

Первым выступил канди
дат в члены Исполкома ЦК 
РКП, Первый секретарь 
Бухарестского муниципаль
ного комитета РКП Д. Попа.

БУХАРЕСТ, 7 августа, 
(ТАСС). X съезд РКП про
должает работу. Сегодня на 
утреннем заседании после 
краткого перерыва предсе
дательствующий член Испол
кома ЦК РКП Г. Стойка 
предоставил слово главе 
делегации КПСС, секретарю 
ЦК КПСС К. Ф. Катушеву. 
Весь зал стоя приветствовал 
появление на трибуне пред
ставителя Коммунистиче
ской партии Советского Сою

за. Его речь неоднократно 
прерывалась аплодисмента
ми.

В заключение К. Ф. Кату
шев огласил приветствие 
ЦК КПСС X  съезду РКП. 
Под овации зала он передал 
X съезду подарок Централь
ного Комитета КПСС — 
скульптуру В. И. Ленина. В 
ленинизме. сказал К  Ф. 
Катушев, —- источник на
шей дружбы, нашего единст
ва, нашей силы.

На парижском 
с о в е щ а н и и  
по Вьетнаму

ПАРИЖ, 8 августа. 
(ТАСС). Вчера здесь в До
ме международных конфе
ренций на авеню Клебер со
стоялось очередное 29-е пле
нарное заседание париж
ского четырехстороннего со
вещания по Вьетнаму.

Выступивший на заседа
нии глава делегации Демо
кратической Республики 
Вьетнам Суан Тхюи подверг 
критике политику США, ко
торые, продолжая агрессив
ную войну во Вьетнаме, ста
раются прикрыться лозунга
ми о «деамериканизации» и 
«вьетнамизации» войны: 
Они сообщили о выводе из 
Вьетнама 25 тысяч своих 
солдат, в то время как там 
остается еще 500 тысяч. 
Суан Тхюи сказал, что 
вьетнамский народ, амери
канский народ и народы все
го мира требуют от прави
тельства СШ А не вывода 
части их войск на каких-то 
услов!Иях, а быстрого и пол
ного вывода из Южного 
Вьетнама всех американских 
войск и войск всех союзни
ков СШ А без всяких усло
вий.

«Решение, которое гаран
тировало бы основные на
циональные права вьетнам
ского народа и право южно
вьетнамского народа на са
моопределение, содержится 
в десяти пунктах ' общего 

■урегулирования, представ
ленных Национальньтг
фронтом освобождения Юж
ного Вьетнама и Временным 
революционным правитель
ством Республики Южный 
Вьетнам», —  заявила на

заседании министр иност
ранных дел ВРП Республики 
Южный Вьетнам и глава 
его делегации на париж
ском совещании Нгуен Тхи 
Бинь.

Предложения сайгопской 
администрации о проведении 
так называемых «свобод
ных» выборов в Южном 
Вьетйаме, указала Нгуен 
Тхи Бинь, ставят своей 
целью проведение их под 
контролем сайгонской ад.ми- 
нистрации и в присутствии 
американских оккупацион
ных войск. Она подчеркнула, 
что подлинно свободные и 
демократические выборы в 
Южном Вьетнаме возможны 
лишь после полного и без
оговорочного вывода из стра
ны всех американских войск 
и войск их союзников и под 
контролем коалиционного 
правительства, . созданного 
вместо марионеточной сай
гонской администрации и 
состоящего из представите
лей всех политических сил 
страны, всех слоев населе
ния, выступающих за мир, 
еезависимость и нейтрали
тет Южного Вьетнама.

Отказываясь по существу 
от обсужденйя предложений 
Временного революционного 
правительства Республики 
Южный Вьетнам об общем 
урегулировании, представи
тели делегаций СШ А и 
сайгонской администрации 
на парижском совещании 
по Вьетнаму вчера вновь 
настаивали на обсуждении 
предложения сайгонской ад
министрации о проведении 
так называемых «свободных 
выборов».
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КАНАДА. «Мир и свободу Вьетнаму!», «Прекратить 
соучастие Канады в агрессии!», «Вывести американские 
войска из Вьетнама!» — под такими лозунгами в Торонто 
состоялась массовая демонстрация, -в которой приняло 
участие более 10 тысяч человек.

Манифестация закончилась большим митингом на пло
щади у  здания городской ратуши.

НА СНИМКЕ; участовшкн демонстрации на одной из 
улиц Торонто.

фото В. Никитина. Фото:^роника ТАСО.

Радиоактивные отходы в Эмсе
БОНН, 7 августа. утечка радиоактивных ве- 

(ТАСС). В результате ава- ществ из ядерного реакто- 
рии, происшедшей на атом- ра. Это привело к зараже- 
ной электростанции в Лин- нию радиоактивными отхо- 
гене (ФРГ), щюнзошла дамн реки Эмс.

ПРИГОВОР
РЕВОЛЮЦИОННОГО
ТРИБУНАЛА

АЛЖИР, 7 августа. 
(ТАСС). Революционный 
трибунал, слушавший в 
Оране дело о покушении на 
председателя революционно
го совета X. Бумедьена в 
апреле 1968 года, вынес 
приговор.

Четверо обвиняемых — 
А. Меллах, М. Т. Буррезан, 
М. АгаТена и М. Бетира при

говорены к смертной казни, 
и двое других — к пожиз
ненному тюремному заклю
чению.

12 человек приговорены 
к тюремному заключению 
на срок от 3 до 20 лет.

АНТИВОЕННАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ 
У  Б Е А О Г О  Д О М А

ВАШ ИНГТеН, 7 августа. 
(ТАСС). Вчера в день 24-й 
годовщины варварской бом
бардировки Хиросимы аме
риканская общественность с 
особой силой потребовала 
от Пентагона прекратить 
создание новых бесчеловеч
ных средств ведения войны. 
По инициативе' нескольких 
пацифистских организаций 
(в том числе «Ветераны за 
мир во Вьетнаме» и «Жен
щины, боритесь за мир») 
перед Белым домом состоя
лась демонстрация п()отес-

та против производства Со
единенными Штатами хими
ческого и бактериологичег 
ского оружия. В руках у 
демонстрантов плакаты; 
«Правительство СШ А доля»- 
но прекратить испытания 
химического и бактериоло
гического оружия», «'Унич
тожайте болезни,- а не че
ловеческую жизнь».

«М ы протестуем против 
испытаний Пентагоном бак
териологического оружия,— 
заявил корреопондекту 
ТАСС Поль Стейнлин, акти

вист организации «Ветераны 
за мир во Вьетнаме».— Мил
лионы простых американ
цев, как и я, хотят мира. 
Мы против войны».

От Белого дома демонст
ранты прошли по улицам 
города к зданию Капито
лия, на ступеньках которого 
они зачитали требования 
американской общественно
сти покончить с производст
вом химического и бакте
риологического оружия. и 
призвали сенат ратифици
ровать женевский протокол 
1925 года.

ЗАБОР ОТ АМЕРИКАНЦЕВ
ВАШИНГТОН, 7 авгус

та. (ТАСС). Обеспокоенные 
ростом антивоенных выступ
лений американской обще
ственности, законодатели 
СШ А решили наложить за
прет на демонстрации . у 
здания Пентагона.

Принятый на днях пала

той представителей СШ А 
законопроект запрещает 
«проведение .-любых демон
страций перед. Пентагоном 
или в прилегающих к нему 
районах». Председатель ко
миссии палаты представите
лей по делам вооруженных 
сил М, Риверс (выступив

ший инициатором этой по
лицейской меры) аргументи
ровал ее необходимостью 
защищать... «физическое 
существование официаль
ных лиц министерства обо
роны».

В действительности речь 
идет о стремлении Пентаго

на отгородиться полицей
ским частоколом от участ
ников массовых антивоен
ных выступлений. Не слу
чайно член палаты предста
вителей Р. Легит (демо
крат от штата Калифор
ния), выступая по мотивам 
голосования, заметил: «В  ко
нечном счете смысл зако
нопроекта сводится к тому, 
чтобы возвести вокруг Пен
тагона глухой забор».

КАРАКАС, 7 августа. 
(ТАСС). Состоявшийся 
Здесь пленум Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии Венесуэлы в 
специальной резолюции 
одобрил деятельность деле
гации КП В на международ
ном Совещании коммуни
стических и рабочих партий 
в Москве. Принятые мос
ковским Совещанием реше
ния и документы, подчерки
вается в резолюции, несом
ненно, будут содействовать 
усилению сплоченности ком
мунистических и рабочих 
партий в борьбе против им
периализма. Задачи, постав
ленные Совещанием перед 
антиишгериалистичес н и м и  

силами, в чаётности, в деле 
укрепления солидарности с 
борьбой героического вьет
намского народа, отвечают 
требованиям нынешнего ис
торического этапа. Пленум 
отметил, что международное 
Совещание коммунистиче
ских и рабочих партий при
дало новую энергию антиим
периалистическим револю
ционным силам.

Пленум призвал всех ве
несуэльских коммунистов 
выполнить задачи, постав
ленные Совещаннем,- кре- * 
пить единство мирового  ̂
коммунистического и рабо- ) 
чего движения, сорвать аг
рессивные планы империа
лизма.

ЗАБАСТОВКА 
В СТА М Б У Л Е

АНКАРА, 7 августа. 
(ТАСС). Более ста человек 
было ранено в результате 
столкновения, происшедше
го на днях между бастую
щими рабочими Стамбуль

ского металлургического за
вода и полицейскими и жан
дармскими подразделения
ми.

Несколько дней назад, 
сообщает турецкая печать, 
рабочие Стамбульского ме
таллургического завода 
объявили забастовку и за
няли территорию завода. 
Они потребовали повыше
ния заработной платы, пе
ресмотра коллективных до
говоров и улучшения усло
вий труда. Предпринимате
ли не согласились удовлет
ворить эти требования. 
Стамбульская прокуратура 
вынесла решение о запре
щение забастовки. Однако 
рабочие отказались присту
пить к работе и заявили, 
что они не покинут завод 
дО тех пор. Пока не будут 
удовлетворены их требова
ния.

Полиция, пытавшаяся 
удалить бастующих рабо
чих с територии завода, 
встретила бжесточеиное со
противление. Тогда на завод 
были введены жандармские 
и воинские части, которые, 
применив силу, разогнали 
рабочих.

ДЕЛО СПОКА ПРЕКРАЩЕНО
ВАШИНГТОН, 8 августа, 

(ТАСС). По'Д давлением аме
риканской и мировой обще
ственности министерство 
юстиции США решило от
казаться от дальнейших по
пыток судебного разбира
тельства по делу известш>го 
борца за мир д-ра БенджЗ:- 
мина Опока.

В январе прошлого года 
власти обвинили Спока и его 
товарищей в «заговоре с 
целью подстрекательства 
молодежи к отказу от служ
бы в армии». Поднявшаяся 
вслед за этим широкая вол. 
на протестов в СШ А и по 
всему миру поставила с.чу- 
шителей американской феми- 
ды в неловкое положение: 
ведь на скамье подсудимых 
оказались борцы за мир, 
противники преступной ав'ан- 
тюры США во Вьетнаме.

Друзья Спока, обращав
шиеся в апелляционные су
ды различных инстанций, су
мели отсрочить вынесение 
приговора.
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С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  Ф И З К У Л Ь Т У Р Н И К А

Сборная области по легкой гог, побелитоль весеннего сей Кислый, кандидат в маете- влтся к стартам сорок нело-
атлетике готовится к первен- кросса, мастер спорта РСФСР ^^орта Юрий РЬзгоняев. сбор̂ ’ная®^"®’'
ству Сибири, которое будет Валерий Ильин, инженер ма- всего под руководством тре- нА СНИМКЕ: тренировка
проводиться в Томске. В со- 'тер спорта Любовь Мухарева, неров Ю. М. Сухова, В. С. на стадионе «Труд.,
ставе команды томичей; педа- инженер мастер спорта Алек- Удута и А. А. Лисицына гото- Фото Э. С'Фото Э. Стойлова.

Д И Н А М О В Ц Ы  
Н А С Т Р О Е Н Ы  
П О - Б О Е В О М У

Неудачи в предваритель
ных играх чемпионата стра
ны футболисты московского 
«Динамо» решили воспол
нить на решающем этапе 
соревнований сильнейших 

четырнадцать команд. Сов

сем недавно обыграв одних 
из лидеров — динамовцев 
Тбилиси (4:1), они 7 авгус
та добились ощутимого пе
ревеса во встрече с донец
ким «Ш ахтером»— 3:1 (3:0).

В восемнадцати матчах 
предварительного турнира

десятикратные чемпионы 
страны — динамовцы про
вели 17 мячей, а сейчас 
только в двух финальных— 
семь. Форварды динамовцев 
настроены по-боевому.

(ТАСС).

Наша гостья —  артистка Московского театра им. Ленинско
го комсомола Э. Н. Бурова —  начинающий литератор, автор 
ряда лирических миниатюр и рассказов, публиковавшихся 
в периодике. Сегодня мы предлагаем вниманию читателей 
рассказ Э. Н. Буровой, посвященный хорошо знакомой ей 
сфере театральной жизни.

Мадам Розали я знаю 
давно. Она бывала в ма
леньком домике, которого 
сейчас нет, его сломали и 
вместо него построили боль
шой красивый дом.

Войти в дверь маленько
го дома можно было просто: 
она не закрывалась. Никто 
никогда ни у кого не спра
шивал, к кому вы пришли и 
что вам здесь надо. Жиль
цов в доме было много, и в 
комнатах жили люди разных 
профессий й разных судеб. 
Они приходили с работы, с 
занятий и старались не ме
шать друг другу.

Никто не помнит, когда и 
каким образом мадам Роза
ли стала своим человеком в 
квартире: в этом доме она 
никогда не жила... Возмож
но, ее интересовал сам дом, 
в прошлом принадлежавший . 
известному театральному ан
трепренеру, а может быть, 
она ошиблась адресом, ра
зыскивая старых знакомых. 
Кто знает?..

Розали садилась у бкна 
на кухне, положив ногу на 
ногу, и закуривала сигаре
ту. Маленькая, подтянутая, 
со вкусом одетая, она каза
лась гораздо моложе своих 
лет. Но у нее была излюб
ленная фраза: «Когда жен
щине за семьдесят...» 
Не думаю, чтобы ей дей
ствительно было за семь
десят: она наверняка не
множко прибавляла себе 
годы. Вероятно, потому, что 
ей приятно было слышать 
комплименты по поводу то
го, как великолепно она вы
глядит.

Не случайно Розали лю
била кухню. Здесь не толь
ко стряпали, здесь разреша
лись важные вопросы^ Не
редко мадам Розали давала 
ценные советы. - Обсуждая 
как-то внешний вид выпуск
ницы-десятиклассницы, она 
сказала:

— Доверьтесь моему 
вкусу, дитя мое. Я не слу
чайно ношу короткую стриж
ку: она молодит. Немножко 
пользоваться румянами то
же не грешно, но важно со
блюдать меру.

Сама же мадам Розали в 
употреблении косметики не 
всегда соблюдала меру, да и 
прическа подчас была не 
по возрасту кокетлива.

Присутствие мадам Роза
ли стало необходимостью 
для всех домочадцев. На 
кухне спорили, обменива
лись мнениями о премьерах 
театра и кино. Эти споры 
увлекали Розали больше 
других. Она знала много о 
жизни театра и удивительно 
умело рассказывала забав
ные истории. Она "любила 
театр, людей из мира ис
кусства и детские игрушки. 
Последнее она называла 
«шалостями». Каждую но
вую игрушку, купленную в 
Детском мире, Розали рас
сматривала довольно долго, 
щупала пружинки, оттягива
ла головки у кукол, загляды
вала во внутрь и очень 
серьезно .заявляла:

— Техника значительно 
шагнула вперед. ■

Разговаривала мадам с 
каким-то мягким акцентом. 
Однажды она призналась 
мне:

__ Видите ли, мадам, я
француженка, в ранней юно
сти жила в Париже. На
ша семья имела шляпный 
магазин, к которому я отно
силась довольно равнодуш
но. Моим увлечением был 
театр. Потом он стал необ
ходимостью, позднее —

страстью. Это и привело ме
ня в Россию, мадам.

— А  когда вы приехали? 
—  спросила я.

— Это было давно, ма
дам, до первой мировой вой
ны. Еще в детстве я позна
комилась с русским театром. 
Моя мать ездила в Герма-

будь неприятное по хозяй- 
ствшшой части, у мадам Ро
зали всегда доставало юмо
ра неприятную историю пре
вратить в смешную. Был и 
со мной такой случай: я по
ставила кипятить белье, ког
да кухня пустовала, а хо
зяйки уселись у телевизоров 
повышать свой кругозор. 
Вечером я играла спек
такль, после спектакля бы
ло обсуждение, и, конечно, 
о белье я забыла. После

Э. Бурова Рассказ

Э Т О

нию по коммерческим де
лам, я была с ней. Мы по
сетили русский театр, кото
рый в то время гастролиро
вал там. Давали Чехова. О. 
мадам, что сделал со мною 
этот великий Антон! Он влю
бил меня, совсем юную ду
шу, в свою Россию. Когда 
его герой говорил о русских 
лесах, о русских просторах, 
когда я увидела этих роман
тичных русских, я потеряла 
покой.

Розали помолчала.
— А  много позже, в Па

риже, я встретила известно
го русского артиста...

Она отошла к окну, за
курила сигарету, откинула 
со лба седую прядь и ска
зала:

__ Он был воплощением
всего русского, мадам. Я 
полюбила его и уехала на
всегда в Россию.

Она закрыла глаза, 
улыбнулась своим мыслям 
и добавила:

— Как он был талантлив, 
мадам, как талантлив! Я 
любила его талант больше 
его самого. Он знал это и 
ревновал меня к своему же 
таланту...

Розали открыла глаза н 
шепнула;

— На это способны тоже 
только русские люди, мадам.

__ А где он сейчас? —
заинтересовалась я.

— Сейчас?! Он давно пе
реселился на другую плане
ту, мадам, но живет в мо
ем сердце и будет жить до 
тех пор. пока это сердце бу
дет биться.

На этом наш разговор 
окончился. Но через не
сколько дней Розали опять 
завела разговор о театре. 
Когда бы она ни говорила 
на эту тему, у нее загора
лись глаза каким-то осо
бенным блеском и, вся она, 
казалось, светилась.

—  Как дела в театре, ма
дам?

—  Не идет роль, — от
ветила я довольно мрачно.

— Я понимаю вас, ма
дам. Но в искусстве всегда 
и все трудно рождается. Я 
знаю жизнь артиста. Я бы 
сама стала актрисой, но я 
не так талантлива, как бы 
хотелось...

Удивительный человек — 
эта Розали. У неё всегда 
найдется доброе слово и 
ласковый взгляд в нуж
ную минуту. А  уж 
когда случалось что-ни-

часа ночи в дверь постуча
ли. Это была Розали. Она 
сказала;

— Мадам, у вас, кажется, 
утром было белье?

— Да, — ответила я.
— Так его уже нет, ма

дам. Оно сгорело, — сказа
ла Розали и показала мне 
обгоревший рукав рубашки. 
— Не огорчайтесь, мадам. 
Пусть это будет самым болы 
шнм огорчением в вашей 
творческой жизни!

Как-то я приехала очень 
поздно после вечернего вы
ездного спектакля. Страшно 
хотелось есть. У меня не 
оказалось хлеба, соседй уже 
спали. На кухне я увидела 
свет и с надеждой открыла 
дверь. Ма'дам Розали что-то 
писала. Я поздоровалась. 
Розали отложила в , сторону 
ручку и посмотрела на меня 
очень внимательно.

— Добрый вечер, мадам. 
В такое время-на кухне? Вы. 
наверное, очень голодны?.. 
У меня есть прекрасные 
слоеные булочки. Сделайте 
одолжение, вьшейте со мною 
чайку.

Мы долго пили чай и го
ворили о театре.

— Видите ли, мадам. Я 
ведь тоже служила в театре, 
была ответственной за гар
дероб. Этот участок очень 
важный, и я вкладывала в 
работу всю свою душу. У 
меня актеры были одеты 
изящно, костюм сидел всег
да великолепно, костюм по
могал актеру играть! Но ино
гда случались и казусы: ко
стюм' переигрывал актера. 
Помню, один критик как^о 
написал: «Только по костю
му мы поняли, что перед 
нами Фауст». Актер, конеч
но, обвинил меня. Он ска
зал, что в костюме слишком 
много фантазии мадам Роза
ли. Это было несправедли
вое обвинение, уверяю вас. 
Ведь тот же критик не заме
тил платья прелестной Мар
гариты... Талантливый ак
тер хорош во всяком платье, 
не правда ли, мадам?

Розали взглянула на боль
шие часы, висевшие на кух
не;

— Однако я засиделась, 
пора ехать домой.

Мы распрощались.
В этот дом приводила ма

дам Розали еще одна при
вязанность. Здесь жила сту
дентка театрального учили
ща. Звали ее Наташа.

К Наташе часто приходи
ли друзья-сокурсники, и они

репетировали учебные от
рывки. Как-то один из жиль
цов высказал на кухне свое 
недовольство по поводу того, 
что из комнаты Наташи до
вольно часто и довольно 
rpoMito звучат слова любви, 
что-то падает. Слышали да
же рыдания! «И все это про
исходит, представьте, не с 
одним и тем же молодым 
человеком...» В разговор 
вмешалась мадам Розали. 
Она вспомнила молодость, 
слунсбу в театре, известного 
русского артиста, а потом 
грустно добавила:

— Вы плохо помните 
Вильяма Шекспира. мой 
дорогой. И совсем не знае
те, что такое театр. Может 
быть, в этой квартире рож
дается большое искусство...

Этим заключением вопрос 
о поведении Наташи был 
снят.

Так цы и жили в большой 
квартире маленького дома, 
жили дружно, интересно и 
любили свою гостью мадам 
Розали.

Наступила весна, пора 
хоропгих настроений, возвы
шенных чувств и студенче
ских экзаменов. В эту вес
ну, последнюю весну, кото
рую мы вст^)ечали вместе, 
был ответственный экзамен 
у Наташи — экзамен по 
мастерству актера. Накану
не этого важного события 
девушка была особенно 
взволнована. В комнате ви
сел костюм шекспировской 
Виолы, не хватало только 
головного убора.

В этот вечер Розали по
кинула нашу квартиру рань
ше обычного. А назавтра, в 
день экзамена, ранни.м ут
ром она появилась снова. 
Мадам Розали бережно дер
жала роскошный бархатный 
берет с настоящими страу
совыми перьями. Из лично
го гардероба... Уходя с На
ташей на экзамен, она ска
зала собравшимся;

— Пожелайте нам успе
ха.

Вечером на кухне соседи 
по квартире поздравляли На
ташу: на столе стоял торт и 
ша.мпанское. Розали подня
ла бО'Кал й произнесла тост:

— Вы так талантливы, 
моя дорогая! Я знала это и 
горжусь, что не ошиблась. 
Желаю вам большого и на
стоящего счастья!..

...Маленького домика те
перь уже нет. На его .месте 
сто.ит большой красивый 
дом. Как-то я проходила ми
мо него по улице Горького, 
остановилась, задумалась и 
вдруг усльппала:

— Мадам, мадам!..
Я обернулась и увидела 

Розали. Мы встретились теп. 
ло, как давнишние друзья, 
понимающие друг друга в 
эту минуту. Я напросилась 
к ней в гости. Она жила в 
хорошем доме, в прекрасной 
нвартире, но ее комната ка
залась нежилой. Я удиви
лась. Розали объяснила;

— Видите ли, мадам, у 
меня одна соседка. Она ухо

дит на работу, а я привык
ла жить за кулисами. Я уже 
немолода, чтобы служить в 
театре, но вокруг так много 
хороших людей. В Москве 
нашелся еще один дом, ко
торого, вероятно, тоже ско
ро не будет... Там кухня про
сторнее, чем была у вас, и 
немного меньше жильцов. 
Но там тоже живут люди из 
мира искусства.

...Вот и все.
А совсем недавно я узна

ла от своих, бывпгах соседей, 
что мадам Розал55 нет в 'Мо. 
снве. Она переехала в дру
гой горюд, работает в произ- 
водствеиных мастерских те
атра и поклоняется новым 
русстяш талантам.

ОТ Р У В В Ж А  
К  Р У Б Е Ж У

В минувших зимнем и 
летнем спортивных сезонах 
томские спортсмены доби
лись ряда заметных успе
хов. Накануне Дня фузку.пь- 
турника наш корреспондент 
обратился к председателю 
комитета по делам физкуль
туры и спорта при Томском 
облисполкоме А. А. Раппу 
и попросил его рассказать, 
че.м встречают физкультур
ники нашей области свой 
традиционный праздник.

— Если говорить корот
ко, —• сказал Анатолий 
Александрович, — то за 
год, прошедший с предыду
щего Дня физкультурника, 
наши спортсмены взяли еще 
один важный рубеж. Преж
де всего надо отметить, 
что, несмотря на введение 
норм новой спортивной 
классификации, значительно 
повысивших требования к 
физкульт^фникам, в нашей 
области успептно продолжа
лась подготовка спортсме
нов высшей квалификации. 
За последний год мы под
готовили семь мастеров 
спорта СССР и 396 канди
датов в мастера спорта и

спортсменов первого раз
ряда.

Ряды физкультурников 
массовых спортивных разря
дов пополнились более 
чем на 20.000 молодых 
спортсменов.

Минувший год был годом 
спартакиады профсоюзов. В 
соревнованиях этого само
го массового в нашей стра
не спортивного состязания 
приняло участие в нашей 
области около 80 тысяч че
ловек. В ходе этих сорев
нований было установлено 
восемнадцать новых рекор
дов Томской области. А 
всего в раз.яичных соревно
ваниях зимы и лета в обла
сти участвовало больше 130 
тысяч любителей спорта.

Ряд наших спортсменов 
добился заметных успехов 
на всесоюзной и республи
канской арене. Студент пед
института Ю. Голов стал 
чемпионом Советского Сою
за среди юниоров по лыж
ному двоеборью. Спартако
вец В. Клименко завоевал 
звание чемпиона РСФСР 
по прыжкам на лыжах с 
трамплина. Командное пер

венство республики выигра
ли наши юниоры-штангис
ты. Чемпионами республи
ки стали И. Колчин и Ю. 
Землянухин. Это — боль
шой успех молодых спорт
сменов с факультета физ- 
воспитания ТГПИ и их тре
нера В. Разина.

Эти успехи радуют не 
только сами по себе, но и 
потому, что это — первые 
плоды курса на работу со 
спортивной молодежью,
взятого физкультурными ор
ганизациями области.

Необходимо отметить так
же большой успех наших 
гребцов, привезших с рес
публиканских соревнований 
18 золотых и 2 серебряные 

медали, что является боль
шой заслугой их тренера А. 
Иванова. Удачно выступили 
женская волейбольная
команда «Химик» на пер
венстве Сибири, сборная на
ших самбистов в матче го
родов Урала, Сибири и 
Дальнего Востока и ряд 
других наших команд на зо
нальных соревнованиях.

— Развитие массового 
физкультурного движения 
не.мыслимо в отрыве от 
строительства спортивной 
базы. Как обстоит дело в 
нашей области?

—*' 1\1ы, конечно, далекФ 
еще не устранили тех серь
езных недостатков, которые 
были в этом деле в минув
шие годы. И все-таки лед 
тронулся. На южной окраи
не города в привычный пей

заж уже вписался современ
ный силуэт Дворца спорта, 
который будет замечатель
ным подарком томичам к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Несколько 
спортивных комплексов и 
залов строят предприятия и 
вузы, сооружение некото
рых из них заканчивается. 
Этот отрадный процесс за
хватил и село: реконструи
руются и обновляются ста
дионы в Асине, Шегарке. 
Парабели, Первомайском, 
хорошие спортивные пло
щадки сооружены в Стреже- 
вом. К сожалению, лед тро
нулся далеко не везде. 
Практически ничего не де
лается для развития спор
тивной базы даже па таких 
крупных предприятиях, как 
«Томкабель», «Сибэлектро- 
мотор», «Эмальпровод», на 
электроламповом заводе и 
заводе измерительной аппа
ратуры. Не двигается с ме
ста дело в Колиашеве, Ко
жевникове, Молчанове,
Александровском.

— То, что нами сделано 
за последний год, — сказал 
в заключение А. А. Рапп, 
— мы рассматриваем как 
исходный рубеж. Есть все 
основания предполагать, 
что физкультурное движе
ние в нашей области станет 
в ближайшие годы подлин
но массовы.м, что фамилии - 
томских спортсменов будут 
все чаще упоминаться в 
числе победителей крупных 
соревнований.

БО ЛЕЛЬЩ Н К-ВЕСЬ ЗАВОД
В тот день йаш заводской 

клуб, вмещающий 300 че
ловек, был переполнен. Шло 
открытие зимней спартакиа
ды. С напутствиями спорт
сменам выступили руково
дители предприятия. Я то
же по'Желал им успехов. 
Спартакиада на нашем заво
де проводилась впервые, и 
мы придавали ей большое 
значение.

Соревнования начались 
сразу, в день открытия, 
точнее — 8 февраля. Одни 
ушли играть в ■ футбол на 
стадион, еще покрытый сне
гом. другие надели лыжи и 
коньки, третьи остались в 
клубе играть в шахматы и 
шашки. Спартакиада старто
вала удачно. В ней приняли 
участие 789 человек, то есть 
каждый четвертый из завод
ского коллектива.

Когда спартакиада закон
чилась, а она длилась до 27 
апреля, то .мне было прият
но отдавать приказ об ее 
итогах. В ней участвовали 
рабочие всех возрастов — 
от 16 до 60 лет. Лучших мы 
поощрили. Ко.манде-победи- 
тельнице заводоуправления, 
которую возглавлял началь
ник хи.мической лаборато
рии комсомолец Б, Д. Ве
личко, была выдана премия 
в 200 рублей. На эти деньги 
работники заводоуправления

приобрели для себя спорт
инвентарь. Второе и третье 
места заняли команды деся
того и второго цехов. Капш 
танами команд были началь
ники этих производственных 
коллективов — В. Е, Заха
ров и А. А. Нидергаус. Нет, 
не служебное положение оп
ределило их главенствую
щую роль в сорев.чованиях, 
хотя это тоже нельзя сбра
сывать со счетов. И Захаров, 
и Нидергаус серьезно ув
лечены спортом. Играли они 
в футбол, конечно же, не 
по (^язанности. В.месте с 
другими акгивистами они 
бы.тн поощрены почетными 
грамотами, ценны.ми подар
ками.

Подписывая приказ об 
итогах зи.мней спартакиады, 
я ’ выражал уверенность, 
что она явится хорошим на
чалом массового развития 
спорта на заводе. К счастью, 
я не ошибся.

Сейчас на заводе идет лет
няя спартакиада. В нее вхо
дят плавание, легкая атлети-. 
ка. игра в футбол, волейбол 
и другие игры. Но если в 
прошлую спартакиаду один 
человек и.мел право высту
пать в пяти видах спортив
ной борьбы, то сейчас толь
ко в трех. Мне кажется, что 
это «сужение» естесгвенным-

образом увеличит число учф 
стнишв.
■ Понятно, что подлинной 

массовости такой мерой не 
достигнешь. Для развития 
спорта нужна в первую оче- 
речь хорошая материальная 
база. Завод это учитывает. 
Для приобретения необходи. 
мого спортивного инвентаря 
уже выделено 16 тысяч руб
лей. Сумма немаленькая, 
на эти деньги можно многое 
купить. Но и этого еще не
достаточно. Нужны помеще
ния, в которых можно было 
бы проводить игры, у  завода 
таких по.мещений нет, если 
не считать, что в подвале од
ного из общежитий оборудо
вано несколько игровых 
комнат. Есть еще не очень 
важный ста'дион, спортпло
щадки. Этого не хва'щет.

Вот почему завод решил 
строить хозспособом целый 
спортивный комплекс. В не
го войдут: спортзал на 540 
мест, плавательный бассейн 
— три дорожки, каждая дли
ной 25 метров, гимнастиче
ский зал. Строительство это
го ко.мплекса ведется в три 
этапа. Первый — сооруже
ние спортзала — завершит, 
ся накануне ленинского юби

лея. Все здания типовые. 
Проектирует комплекс
«ТомскграЖданпроект». На
до сказать-, что проектирова
ние ведется с непрости

тельной медлительностью, 
оно сильно сдерживает стро
ительные работы. Нет ни 
сметы, ни чертежей. При
сылают на.м от случая к 
случаю эскизы, выполнен
ные от руки. По ни.м и при- 
хо-дится. работать. Конечно, 
какие это доку.менты!

А завод старается по
строить комплекс в намечен
ные сроки. Приходится при
влекать со стороны времен
ных рабочих. Хорошую по
мощь на.м сейчас оказывает 
Томское .училище связи, кур
санты которого добросовест
но трудятся на строитель
стве. Комсомолия завода 
объявила сооружение комп
лекса своим ударны.м делом. 
Создан специальный штаб во 
главе с членом комитета 
ВЛКСМ Александром Ин
нокентьевым. Камсомольцы 
организуют воскресники, 
стре.мятся быстрее постро
ить комплекс.

Никто на заводе не стоит 
от этого в стороне. И парт
ком, и администрация заво
да понимают, что развитие 
физкультуры и спорта — де
ло государственной важно
сти, поэтому мы и не жалеем 
для этого ни энергии, ни 
средств. Мы уверены: затра
ченные рубли окупятся хо- 
рюшим здоровьем и бодрым 
настроением рабочих.

Л. БУДНИЦКИИ, 
директор Томского заво
да режущих инструментов.

Редактор _
А. Н. НОВОСЕЛОВ. I

Н А  Г О Л У Б О М  Э К Р А Н Е
СУББОТА, 9 августа

11.00. До куме н т а л ь н ы е 
фи.дьмы сТоварищ Серго» и 
^Шестое лето». 17.00. Вам, ма
лыши! Фильм «Чипполнно». 
*17.35. Экран — школьникам. 
Фильм «Путь в «Сатурн». 
18.55. Мир аа неделю. 19.15. 
Новая кинохроника. 19.25. 
Сегодня — Всесою.зиый день 
фи.зкультурника. 20f25. При
глашаем к новому . фильму. 
20.50. «С песней о братстве 
велиь'пх народов...» Концерт 
мастеров искусств Армении. 
21.30. Новости. 21.45. Худо- 
ясественный фильм «Мертвый 
се.сон». 1-я серия.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 10 августа
17.00. Вам, малыши! Фильм 

<Шустри1С и Мямлик». 17.35. 
Экран — школьникам. Силь

ные, смелые, лов1ше. Фильм 
«Конец «Сатурна». 19.35. Ле
нинские чтения. 19.55. Кино
очерк «Детские праздники». 
20.15. Гордая профессия — 
строитель. 21.15. Художествен- 
Hbiii фильм «Мертв.ый сезон». 
2-я серия. 22.20. Вечерний кон
церт.

ПОНЕДЕЛЬНИК, И  августа
19.00. Город, в котором мы 

живем. 19;Т0. ДoIгy^ ÎeIIтaльный 
'(})Ш1ьм «Голубой факел». 19.25. 
Земля и люди. 20.05. Творчест
во томичей. 20.35. «Здравст
вуй, София!» Фильм. 20.45. Но
вости. 21.00. Из золотого фон
да советского кино. «Щорс».

ВТОРНИК, 12 августа
11.00. Х у д о ж е с т в  енный 

фильм «Л если это любовь?» 
19.00. Экран — школьникам. 
«За уроясай в ответе...» Фильм

«В неЕсотором царстве». 20.10. 
«На соискание Государствен
ных премий СССР 1969 года». 
«Искусство большой правды». 
20.30. Новости. 20.45. Кино
очерк «Гимнастическая сим
фония». 20.55. «Орденоносной 
Томской — 25 лет».

СРЕДА, 13 августа 
19.00. «С песней о братстве 

великих народов...» «Пою те
бя, Армения!» (Концерт-очерк 
о лауреате Ленинской премии 
Араме Хачатуряне). 19.40. Ки
ноочерк «Когда поют паруса». 
19.50. Молодеяспая программа 
«Факел». Работа наша такая. 
Путешествие в страну друзей. 
КиЕюэкран — молодым. 20.30. 
Новости. 20.45. «Серебряные 
рельсы». (Встреча с кинолюби
телями «Томгипротранса»). 
21.25. К 100-летию со дня рож

дения В. И. Ленина. «Летопись 
полувека. Год 1929-й».

ЧЕТВЕРГ, 14 августа
1 1 .00. Художественный 

фильм «Щорс». 19.00. Экран 
— школьникам. По вашей 
просьбе, ребята! Рассказы
ваем об актере Андрее Мцро- 
нове. 19.40. Документальный 
фильм «Ленинградский монет
ный двор». 19.55. Трибуна на
родного контроля. 20.15. Ново
сти. 20.30. Из золотого фонда 
советского кино. «Веселые ре
бята».

ПЯТНИЦА, 15 августа
19.00. Языком правды. 19.20. 

Киноочерк «Велико Тырново». 
19.30. Документальные филь
мы, 19.55. «Поэтическая стра
ница». 20.25. Новости. 20.40. 
Из золотого фонда советского 
кино. «Александр Невский».

ГГЛ

СЕГО ДН Я  
в  К И Н О ТЕ А ТР А Х : 

имени М, ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Скандал в 

семье» —  9. 10-50. 12-40, 14-30. 
16-20, 18-10, 20. 21-50.

Малый зал —  «Нужны до
казательства» —  8-40, 12-20.
14-10, 17-50, 19-40, 21-30. Ки
нофестиваль «Улыбка». «Дев
чонок не берем» —  10-30,
16-40.

Зал кинохроники —  «Итак, 
финал!», «Будет дорога», «Ос
торожно, радиация», «Вчера 
чемпионы, сегодня...» —  9-30.
13- 15, 15-45, 18-15, 20-45. «Пуш
кинский праздник поэзии», 
«Александр Фадеев —  воспо
минания», «Синие горы» —• 
10-45, 12. 14-30, 17, 19-30. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Зеленый зал —  «Скандал в 

семье» —  10-45, 12-30, 14-15,
18. 19-45, 21-30.

Для детей —  «Звучи, там
там» —  9-20. Кинофестиваль
«Улыбка», «Айболит-66» *~- 
16.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Скандал в 

семье» —  9-20, 11-05. 12-55,
14- 45. 16-35. 18-25. 20-15. 22-05. 

Малый зал —  «Стрекоза» —
13, 15, 17,' 19, 21. «Королевская 
регата» —  9, 11.

«П И О Н Е Р »
Для детей —  «Цезарь и де- 

тентнзы» -  9, 10-35, 12 10,
13-45, 15-20, 16 55, 18-30.

Для взрослых — «Сто пер
вый сенатор» —  20-05, 22-15.

«СИБИРЯК»
«Махтумкули» —  9-30,

11- 15, 13. 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Последний воевода» ~  11.
12- 40, 14-20, 16. 17-40, 19-20.
Кинофестиваль «Улыбка»;
«Сказание о земле сибир* 
ской» —  21, 22-30. Для детей 
—  «Годен к нестроевой» —  
9-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Снежная королева» —  16,
«Героин» —  17-20, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Махтумкули» —  13-40,
15-30, 17-20. 19-10, 21.

КИНОТЕАТР
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Вдова и капитан» —  19. 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Крепостная актриса» —  

И, «Последний воевода» —  
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20,
21.

Поликлинике УВД тре
буются: заведующий продук
товым складом, шофер, са- 
иитаркн.

Обращаться: г. Томск,
улица Вершинина, 17 <га>, 
телефон № 29-94-60.

Городское профессио
нально-техническое учили
ще №  6

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
юношей на годичные кур

сы в возрасте от 16 лет по 
специальностям монтера 
связи и кабельщика-спай- 
щика.

Во время учебы выплачи
ваются стипендия в разме
ре 18 рублей в месяц и 10 
рублей квартирных.

Начало занятий — с 1 
сентяб|ря 1969 года.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 181, 
к директору, и ул. Крас
ноармейская, 85, в отдел 
кадров.

2 — 2

Томское музыкальное 
училище объявляет

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ
НАБОР

на отделение теории му
зыки и на оркестровое отде
ление (по инструментам: 
кларнет, труба, скрипка, 
волторна), на дневное и за
очное отделения.

Прием документов — с 
1 по 25 августа.

Экзамены — с 25 авгус
та.

МЕНЯЮ грехкомнагную 
благоустроенную квартиру 
в г. Львове (полногабарит
ная, в центре города, на 
втором этаже) на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, го
стиница «Сибирь», телефон 
№ 2-53-12.

На ш адрес
и телефоны

Адрес редакции; г. Томен, 
проспект Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря
—  2-31.19, секретариата —
2-42-40; отделов: партийной
жизни —  2-52-23, пропаганды
—  2-47-45, промышленност и 
нефтегеологии, строительства 
и транспорта —  2-37-75, сель
скохозяйственного —  2.37-39; 
науки и школ —  2-42-46; со
ветского строительства и быта
—  2-37-77. писем и рабсельно-
оовской сети —  2.37-38 и
2.31-47, информации — 2-51.61. 
оухгалтерии и отдела объявле
ний —  2-37-36, стенографис гни
—  2-52-02.

К302060 Заказ № 4866
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